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VICTORIA HIDALGO

Emasesa duplica las
ayudas de urgencia
social en un solo mes

BIENESTAR SOCIAL. Emasesa ha
duplicado en un solo mes las ayu-
das de emergencia social para
abonar las cuotas de suministro y
abastecimiento de agua, después
de que en septiembre pusiera en
marcha una flexibilización de los
requisitos de acceso a las citadas
ayudas. Una línea en la que se
apostó por seguir ahondando se-
gún puso de manifiesto ayer la
Comisión Ejecutiva.

Antonio Herrera,
nuevo vicerrector de
Estudiantes de la UPO

UNIVERSIDAD. El rector de la
UPO, Vicente Guzmán, nom-
bró ayer a Antonio Herrera
González de Molina nuevo vi-
cerrector de Estudiantes. De
esta manera, el hasta ahora
Vicerrectorado de Estudian-
tes, Cultura y Participación
Social se divide en dos, el Vi-
cerrectorado de Estudiantes
y el Vicerrectorado de Cultu-
ra y Participación Social.

EN BREVE

LaUS estima que
el nuevo rector será
elegido en diciembre

UNIVERSIDAD. El colectivo uni-
versitario de la Universidad de
Sevilla indicó ayer que las esti-
maciones que se manejan des-
de el Rectorado apuntan a la
segunda semana de diciembre
como fecha probable para la
celebración de unos comicios
para elegir al nuevo rector. En
todo caso, no pueden convo-
carse antes de noviembre se-
gún marca el reglamento.

Ciudadanos solicita
una solución para los
vecinos de El Gordillo

POLÍTICA. Javier Millán y Fran-
cisco Moraga, portavoz y por-
tavoz adjunto de Ciudadanos
en el Ayuntamiento, realizaron
ayer una visita a la barriada de
El Gordillo para reunirse con la
Plataforma de Afectados Dise-
minados Sevilla Norte 14 de
Abril y escuchar de primera
mano “una problemática que
lleva existiendo desde hace dé-
cadas y requiere una solución”.

J. M.

El Consejo Fiscal decidió ayer
nombrar nuevo fiscal jefe de
Huelva a Luis Fernández Aré-
valo, hasta ahora fiscal de Vi-
gilancia Penitenciaria de Sevi-
lla y reconocido experto a ni-
vel nacional en materia de Pri-
siones y de Extranjería.

Luis Fernández Arévalo
(Sevilla, 1958) lleva más de
30 años en la carrera fiscal, de
los cuales las dos últimas dé-
cadas ha sido responsable de
la Fiscalía de Vigilancia Peni-
tenciaria de Sevilla. El vetera-
no fiscal llega a la Jefatura de
la Fiscalía onubense tras ha-
ber optado este mismo año a
la Jefatura de Sevilla, donde
María José Segarra fue reele-
gida para un tercer mandato
hasta el año 2020.

El nuevo fiscal jefe de Huel-
va fue distinguido en 2013 por
el Ministerio de Justicia con la
cruz distinguida de Primera
Clase de San Raimundo de Pe-
ñafort, una de las más altas
distinciones que concede el
Ministerio de Justicia. Tam-
bién cuenta con la medalla al
Mérito Social Penitenciario
del Ministerio del Interior. El
fiscal es coautor del Manual de
Derecho Penitenciario junto a
Javier Nistal, y también de una
obra sobre comentarios a la
Ley de Extranjería y otra sobre
el Código Penitenciario.

Jorge Muñoz

La juez de lo Contencioso-admi-
nistrativo número 8 de Sevilla ha
condenado en costas al Ayunta-
miento de Sevilla por no haber
ejecutado “total y debidamente”
una sentencia que obligaba al
Consistorio –en la etapa del an-
terior gobierno municipal– a
comprobar si unas máquinas de
aire acondicionado instaladas en

un edificio de la avenida de la
Borbolla seguían superando los
límites legales de ruido, tras ha-
berse adoptado una serie de me-
didas correctoras.

En un auto, la juez insta ahora
al Consistorio para que en el pla-
zo máximo de tres meses “justifi-
que debidamente” ante el juzga-
do que ha comprobado, a través
de los servicios técnicos munici-
pales competentes y siguiendo el

procedimiento legalmente esta-
blecido, si los ruidos que emiten
las máquinas “sobrepasan o no
los límites permitidos y con ello
la idoneidad y eficacia de las me-
didas correctoras ejecutadas”
por la empresa propietaria de los
aires acondicionados.

La juez ha impuesto las costas
del incidente de ejecución al
Ayuntamiento de Sevilla, una de-
cisión que según fuentes del caso
no es habitual, dado que no es
frecuente que se condene a una
Administración pública al pago
de las costas de un proceso.

El Ayuntamiento había alega-
do que había ejecutado la senten-
cia inicial, dictada en febrero de

2011, que condenó al Ayunta-
miento a que comprobara si los
ruidos que emiten las máquinas
sobrepasaban o no los límites
permitidos e igualmente si di-
chas máquinas cuentan con la co-
rrespondiente licencia.

Según la resolución, el Consis-
torio informó de las medidas co-
rrectoras que se habían adoptado
en las máquinas –donde se insta-
ló un apantallamiento acústico
para las fuentes ruidosas– y com-
probó que las mismas contaban
con la correspondiente licencia,
pero según el juzgado no realizó
las mediciones oportunas para
comprobar que se superaban los
límites legalmente establecidos.

En julio de 2012, los servicios
técnicos municipales detectaron
que los aparatos de aire acondi-
cionado superaban el nivel de
ruido en 15 decibelios, y en una
segunda medición, en agosto de
ese mismo año, se constató un ni-
vel superior en siete decibelios.

El Ayuntamiento sancionó a la
empresa por dos infracciones
graves en materia de ruido y le
impuso en junio de 2013 sendas
multas de 750 euros.

Condenan en costas al
Ayuntamiento por no
ejecutar un fallo de ruidos
●El juez concede un plazo de tresmeses al

Consistorio para que acredite si unasmáquinas

de aire acondicionado soprepasan los límites

Mediomillar de personas se concentraron ayer en la Venta de los Gatos, la
histórica parada cerca del cementerio de San Fernando que inspiró una de
las obras de Gustavo Adolfo Bécquer, para pedir que se salve del estado de

ruina en que se encuentra. Convocadas por distintas asociaciones, los parti-
cipantes reclamaron que se cumplan los acuerdos alcanzados en su día en
el Ayuntamiento para ubicar en su interior unmuseo dedicado al escritor.

Mediomillar de personas piden que se salve la Venta de losGatos
M. J. LÓPEZ

Luis
Fernández
Arévalo,
nuevo fiscal
jefe de Huelva

EFE

El fiscal Luis Fernández Arévalo.
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La US apunta la segunda semana de diciembre para
elegir a su rector
El Claustro continuará sin convocar sesiones hasta que no se lleven a cabo las
elecciones, adelantadas por la marcha del anterior rector

El Claustro continuará sin convocar sesiones hasta que no se lleven a cabo los, adelantados por la marcha del anterior
rector

EUROPA PRESS•  
Actualizado 20/10/201519:12

El rector en funciones de la Universidad de Sevilla (US), Miguel Ángel Castro, está recibiendo como presidente del
Claustro, dado que este órgano no mantiene su actividad habitual en el mes de octubre --por la decisión de no convocar
sesiones hasta que no se lleven a cabo las elecciones a rector, adelantadas por la marcha del anterior, Antonio Ramírez
de Arellano, a la Junta para desempeñar el cargo de consejero de Economía y Conocimiento--, a diversos grupos de
claustrales a los que expone la actual situación e informa sobre la inminente apertura del proceso.
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Las estimaciones del Rectorado de la US apuntan a la
segunda semana de diciembre como fecha de
elecciones
El rector en funciones de la Universidad de Sevilla (US), Miguel Ángel Castro, está
recibiendo como presidente del Claustro, dado que este órgano no mantiene su
actividad habitual en el mes de octubre --por la decisión de no convocar sesiones
hasta que no se lleven a cabo las elecciones a rector, adelantadas por la marcha del
anterior, Antonio Ramírez de Arellano, a la Junta para desempeñar el cargo de
consejero de Economía y Conocimiento--, a diversos grupos de claustrales a los que
expone la actual situación e informa sobre la inminente apertura del proceso.

El rector en funciones de la Universidad de Sevilla (US), Miguel Ángel Castro, está recibiendo como presidente del
Claustro, dado que este órgano no mantiene su actividad habitual en el mes de octubre —por la decisión de no convocar
sesiones hasta que no se lleven a cabo las elecciones a rector, adelantadas por la marcha del anterior, Antonio Ramírez
de Arellano, a la Junta para desempeñar el cargo de consejero de Economía y Conocimiento—, a diversos grupos de
claustrales a los que expone la actual situación e informa sobre la inminente apertura del proceso.

Ampliar foto
Fuentes del colectivo universitario han indicado en este sentido a Europa
Press que en estos encuentros se ha trasladado que las estimaciones
que se manejan desde el Rectorado apuntan a la segunda semana de
diciembre como fecha probable para la celebración de unos comicios
que, en todo caso, no pueden convocarse antes de noviembre, según
marca el reglamento.

Será el martes 3 de noviembre, primer día lectivo del mes, cuando
previsiblemente podrían conocerse los detalles de un calendario en el
que hay que tener en cuenta, al margen de las votaciones, la reunión de
la Mesa del Claustro, la apertura del plazo de presentación de

candidatos, el periodo oficial de campaña o las sesiones de debate en Claustro, que podrían separarse si hay más de
dos candidatos.

El Claustro debe abordar dos reformas estatutarias: una de ellas fundamentalmente de carácter académico, en la que
destaca el sistema de evaluación de los estudiantes, y la otra sobre el sistema de elección del rector.

Respecto a candidaturas, la catedrática de Química Inorgánica Adela Muñoz Páez (La Carolina, Jaén, 1958) está
estudiando encabezar una. "Es una posibilidad que existe, no está tomada pero tampoco descartada, lo estamos
pensando", ha precisado a Europa Press Muñoz, presidenta de la Asociación Rector Machado y Núñez, colectivo creado
en 2012 para la defensa de la universidad pública y de su autonomía y que tiene en la devolución del sufragio universal
a la comunidad universitaria uno de sus principales caballos de batalla.

Curiosamente, si el actual rector en funciones y anterior vicerrector de Ordenación Académica decidiera presentarse a
las elecciones a rector de la Hispalense, y en caso de que Muñoz hiciera lo propio, se enfrentarían dos profesores del
mismo departamento, habida cuenta de que Miguel Ángel Castro también proviene de Química Inorgánica.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.
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Sevilla

Las estimaciones del Rectorado de la US
apuntan a la segunda semana de diciembre
como fecha de elecciones

Foto: EUROPA PRESS

SEVILLA, 20 Oct. (EUROPA PRESS) -

   El rector en funciones de la Universidad de Sevilla (US), Miguel Ángel Castro, está recibiendo
como presidente del Claustro, dado que este órgano no mantiene su actividad habitual en el mes de
octubre --por la decisión de no convocar sesiones hasta que no se lleven a cabo las elecciones a
rector, adelantadas por la marcha del anterior, Antonio Ramírez de Arellano, a la Junta para
desempeñar el cargo de consejero de Economía y Conocimiento--, a diversos grupos de claustrales a
los que expone la actual situación e informa sobre la inminente apertura del proceso.

   Fuentes del colectivo universitario han indicado en este sentido a Europa Press que en estos
encuentros se ha trasladado que las estimaciones que se manejan desde el Rectorado apuntan a la
segunda semana de diciembre como fecha probable para la celebración de unos comicios que, en
todo caso, no pueden convocarse antes de noviembre, según marca el reglamento.

   Será el martes 3 de noviembre, primer día lectivo del mes, cuando previsiblemente podrían
conocerse los detalles de un calendario en el que hay que tener en cuenta, al margen de las
votaciones, la reunión de la Mesa del Claustro, la apertura del plazo de presentación de candidatos, el
periodo oficial de campaña o las sesiones de debate en Claustro, que podrían separarse si hay más de
dos candidatos.

   El Claustro debe abordar dos reformas estatutarias: una de ellas fundamentalmente de carácter
académico, en la que destaca el sistema de evaluación de los estudiantes, y la otra sobre el sistema de
elección del rector.

   Respecto a candidaturas, la catedrática de Química Inorgánica Adela Muñoz Páez (La Carolina,
Jaén, 1958) está estudiando encabezar una. "Es una posibilidad que existe, no está tomada pero
tampoco descartada, lo estamos pensando", ha precisado a Europa Press Muñoz, presidenta de la
Asociación Rector Machado y Núñez, colectivo creado en 2012 para la defensa de la universidad
pública y de su autonomía y que tiene en la devolución del sufragio universal a la comunidad
universitaria uno de sus principales caballos de batalla.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch...
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   Curiosamente, si el actual rector en funciones y anterior vicerrector de Ordenación Académica
decidiera presentarse a las elecciones a rector de la Hispalense, y en caso de que Muñoz hiciera lo
propio, se enfrentarían dos profesores del mismo departamento, habida cuenta de que Miguel Ángel
Castro también proviene de Química Inorgánica.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Sevilla y
M laga sellan
hoy su uni( 
estrat gica
Espadas y De la Torre ratifican el
protocolo que crea este nuevo eje

SEVILLA
,Los alcaldes de Sevilla y
M~laga, el socialista Juan
Espadas y el popular Fran-
cisco de la Torre, respectiva-
mente, firmar/m hoy en la
capital hispalense el proto-
colo de colaboraci6n en la
clue ambos vienen meses
trabajando y que da respal-
do juridico al eje que ambas
ciudades pretenden confor-
mar, de la mano de sus aglo-
meraciones urbanas, para
constituirse en motor de de-
sarrollo econ6mico, turisti-
co y cultural y punto de
atracci6n de inversiones.

El acto se llevar~ a cabo
en la Sala de Juntas del Rec-
torado de la Universidad de

Sevilla, coincidiendo con la
celebraci6n del quinto ani-
versario del Campus de Ex-
celencia Internacional An-
dalucia Tech. Asi, junto a
De la Torte y Espadas, esta-
r~in el consejero de Econo-
mia y Conocimiento, Anto-
nio Ramimz de Arellano; los
presidentes de las diputa-
clones de Sevilla y M~ilaga,
Fernando Rodriguez Villa-
lobos y Elias Bendodo, res-
pectivamente, y los rectores
en funciones de la US, Mi-
guel ~.ngel Castro, y de la
Universidad de M~laga
(UMA), Jos6 ~.ngel Narv~ez.

Este protocolo recoge la
construcci6n entre los dos
territorios, con sus aglome-
raciones urbanas, de un eje

Juan Espadas y Francisco de la Torre, en so encuentro en M~laga./E~,

UNNERSIDAD
El pmtocolo
se firma boy
por los cinco
ahos de Anda-
lucia Tech,
que creamn
las universi-
dades de Se-
villa y M~la~a.

potente de innovaci6n, con
atracci6n de proyectos de
futuro, creaci6n de riqueza
y generaci6n de empleo, pa-
ra que las aplicaciones tec-
nol6gicas, la innovaci6n y la
investigaci6n se desarrollen
y ejecuten en estos dos te-
rritorios. Tambi6n se apunta
al intercambio de proyectos
en materia de sostenibilidad
urbana o el impulso conjun-
to del turismo, entre otros.
En este sentido, cabe sefia-

lay que aunque este conve-
nio se firmar$ este mi6rco-
les, ambos territorios est~n
desde primeros de septiem-
bre ya funcionando de la
mano de los t6cnicos con el
objetivo de afrontar pro-
yectos concretos europeos
susceptibles de financia-
ci6n, relacionados con nue-
vas tecnologias y ciudades
inteligentes.

Tanto De la Torre como
Espadas han subrayado en

distintas ocasiones con an-
terioridad que esta firma
supone un ~paso importan-
te~ pasa seguir trabajando
de forma conjunta en esta
colaboraci6n, en la que
tambiOn se espera sumar a
la sociedad civil.

Un plan de futuro

~Esto demuestra que esto
no s61o va de fotos o de deci-
siones politicas, sino de
configurar a tray,s de este
convenio una relaci6n insti-
tucional estable y perma-
nente en torno a distintos
ejes de actuaci6m~, resalt6
recientemente el regidor
hispalense, que afiade que
~da filtima pata es la cone-
xi6n con la sociedad civil,
con un consejo asesor pfibli-
co-privado con empresas y
personas de ambas ciuda-
des, con todo el que tenga
algo que aportaD~.

En la misma linea, De la
Torm ha explicado que se
trata de ~marcar unas lineas
y de seguir trabajando~,
mientras que, ~en paralelo,
ir~ lo que hagan las universi-
dades y tambi6n la sociedad
civil y todos los que quieran
sumarse a esta linem~. ~EI
deseo es que esta forma de
trabajar que impulsan M~la-
gay Sevilla se extienda a
otras ciudades andaluzas~,
concluye. ̄
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Carlos Navarro Antolín

Una reforma sin papeles y sin op-
ciones de ser legalizada a poste-
riori. La Gerencia de Urbanismo
ha emitido un informe desfavora-
ble al intento de la Parroquia de la
Magdalena por legalizar la refor-
ma pracitcada sin ningún tipo de
permiso en la sacristía del templo,
consistente en la instalación de
paneles de pladur para crear un
despacho para el vicario parro-
quial. Urbanismo no sólo informa
desfavorablemente el intento de
legalización de la obra, basado en
el informe de un arquitecto visado
en el colegio profesional, sino que
advierte de la posibilidad de que
se abra expediente disciplinario al
tratarse de una obra más que ter-
minada. El organismo autónomo
municipal rechaza la petición de
licencia de legalización en fun-
ción de las “determinaciones del
planeamiento”.

La Parroquia de la Magdalena
es Bien de Interés Cultural desde
1970, un monumento cuya ri-
queza histórico-artística no se li-
mita a las zonas de culto, sino a
una monumental sacristía con
arquitectura, escultura y pintu-
ras fechadas entre el XVII y el
XVIII. Por este motivo, la Comi-
sión Provincial de Patrimonio,
dependiente de la Consejería de
Cultura, propuso el pasado fe-
brero una sanción de 100.000
euros contra la parroquia por la
reforma practicada en la sacris-
tía sin la petición previa de licen-
cia y sin la presentación del pre-
ceptivo proyecto arquitectónico.
La referida comisión ordenó,
además, que los promotores de
la reforma procedieran al des-
montaje de las estructuras de

pladur revestidas de madera. Es-
tas decisiones son consecuencia
del expediente abierto por el or-
ganismo que vela por la protec-
ción de los bienes catalogados y
del conjunto histórico declarado
de la ciudad. El templo de la
Magdalena goza del máximo ni-
vel de protección en el Plan Ge-

neral de Ordenación Urbana
(PGOU) y en la Ley 14/2007, de
26 de noviembre, del Patrimonio
Histórico de Andalucía. El deba-
te sobre la propuesta de sanción
fue intenso en el seno de la comi-
sión, como informó este periódi-
co en su día. De hecho, la pro-
puesta final fue apoyada por ma-

yoría simple de los componen-
tes, frente a otros que considera-
ban excesiva la sanción econó-
mica. Los defensores de la pro-
puesta recuerdan que la ley no
deja margen para otra decisión.
El apartado c del artículo 109
dicta que se considerará una in-
fracción grave “la realización de
intervenciones sin contar con el
proyecto de conservación reque-
rido en el artículo 21”. Y las in-
fracciones graves se valoran en-
tre los 100.000 y los 250.000 eu-
ros, por lo que la comisión ha es-
cogido la valoración inferior.

La Comisión de Patrimonio
censura que la reforma no apor-
ta nada al carácter monumental
del edificio, califica la obra de
“ilegal” y tilda los paneles de pa-
dur de “elementos extraños”.
Admite que se trata de una re-
forma “reversible”, por lo que
ordena la “desinstalación y des-
montaje” de todo lo realizado.
El expediente disciplinario si-
gue en trámite.

Urbanismo también rechaza la
obra de la sacristía de la Magdalena
● Patrimonio ya

desautorizó la

reforma realizada

en el interior del BIC

y abrió expediente

FOTO

Los paneles de pladur, en el proceso de instalación en la sacristía de la Magdalena el pasado enero.

Cultura ordenó en
febrero la demolición
de los paneles y abrió
expediente sancionador

R. S.

Los alcaldes de Sevilla y Málaga,
el socialista Juan Espadas y el po-
pular Francisco de la Torre, fir-
marán hoy en la ciudad hispalen-
se el protocolo de colaboración
en la que ambos vienen trabajan-
do varios meses y que da respal-
do jurídico al eje que ambas ciu-
dades pretenden conformar, de

la mano de sus aglomeraciones
urbanas, para constituirse en
motor de desarrollo económico,
turístico y cultural y punto de
atracción de inversiones.

Según confirmaron fuentes
municipales a Europa Press, el
acto se llevará a cabo este miér-
coles, alrededor de las 11:00, en
la Sala de Juntas del Rectorado
de la Universidad de Sevilla,

coincidiendo con la celebración
del V aniversario del Campus de
Excelencia Internacional Anda-
lucía Tech.

Junto a De la Torre y Espadas, se
prevé que asistan al acto el conse-
jero de Economía y Conocimien-
to, Antonio Ramírez de Arellano;
los presidentes de las diputacio-
nes de Sevilla y Málaga, Fernando
Rodríguez Villalobos y Elías Ben-

dodo; y los rectores en funciones
de la Hispalense, Miguel Ángel
Castro, y de la Universidad de Má-
laga, José Ángel Narváez.

Este protocolo recoge la cons-
trucción de un eje potente de in-
novación, con atracción de pro-
yectos de futuro, creación de ri-
queza y generación de empleo,
para que las aplicaciones tecno-
lógicas, la innovación y la inves-
tigación se desarrollen y ejecuten
en estos dos territorios. También
se apunta al intercambio de pro-
yectos en materia de sostenibili-
dad urbana o el impulso conjun-
to del turismo, entre otros.

Espadas y De la Torre firman hoy el
protocolo de colaboración Sevilla-Málaga

A. PIZARRO

De la Torre y Espadas.

Herida una
mujer que fue
atropellada
por un taxi
en Santa Justa

R. S.

Una mujer resultó herida en
la mañana de ayer tras ser
atropellada por un taxi en la
avenida de Kansas City de la
capital. Fuentes del servicio
de Emergencias 112 indica-
ron a Europa Press que fue a
las 9:05 cuando varios parti-
culares llamaron alertando
de que un vehículo había
atropellado a un peatón en la
acera de la avenida de Kan-
sas City, junto a la rotonda de
la estación de Santa Justa.

Tras ello, la central del 112
dio aviso a la Policía Local y a
los servicios de emergencias
sanitarias del 061, que tras-
ladaron a la mujer herida al
hospital de Traumatología
del Virgen del Rocío. Otras

fuentes consultadas indica-
ron que el taxi habría colisio-
nado contra otra vehículo y
habría salido despedido, su-
biéndose a la acera y arro-
llando a la víctima.

Este accidente recuerda a
uno ocurrido el pasado mes
de abril en el barrio de Los
Remedios, que tuvo conse-
cuencias mucho más trági-
cas, ya que murió una mujer.
El siniestro se produjo en la
calle Santa Fe, en la con-
fluencia con Virgen de Luján.
Un turismo se subió a la ace-
ra y arrolló a varias personas
que se encontraban en ella.
Una mujer murió y su marido
y otra pareja que la acompa-
ñaban resultaron heridos le-
ves. El conductor dio positi-
vo por alcoholemia tras el
atropello.

El taxi se subió a la
acera después de
chocar contra otro
coche en Kansas CityLa explicación que

ofreció el párroco
sobre la reforma

El párroco de la Magdalena,
Francisco Román, se refirió en
su día en la web oficial del
templo a la polémica reforma
de la sacristía, practicada sin
proyecto arquitectónico ni li-
cencia previa. En su opinión, la
reforma ha pretendido “solven-
tar dos graves problemas fun-
cionales, de naturaleza patri-
monial y pastoral”. Asegura
que las actividades pastorales
“requieren una preparación y
atención personalizada, a veces
discreta, que no es posible con-
seguir con los espacios de los
que hasta el momento dispo-
nemos”. Y recuerda que en
otros templos como el Sagrario
se apostó por esta solución. No
aludió a que no se efectuó la
reforma sin licencia alguna.
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ANDALUCÍA

El Gobierno urge a la Junta a 
presentar un plan fi nanciero
Beteta avisa de que, de no hacerlo, la región no podrá benefi ciarse de 
fondos adicionales y el Ejectivo andaluz replica que ya lo ha enviado

L. R. A. - Sevilla

Efe

El secretario de Estado de Admi-
nistraciones Públicas, Antonio 
Beteta, instó ayer a la Junta a que 
agilice el plan económico fi nan-
ciero que le permitiría benefi ciar-
se de una fi nanciación adicional 
por parte del Estado para avanzar 
en el pago a proveedores.

Beteta, que se reunió ayer con 
empresarios de Málaga, aseveró 
que Andalucía ha recibido un 
«trato preferente» por parte del 
Gobierno central en el aporte de 
los mecanismos de liquidez y cifró 
en 28.212,14 millones de euros los 
recursos aportados en esta legis-
latura a la región, incluidos los 
entes locales.

La comunidad ha participado 
en el Fondo de Liquidez Autonó-
mica todos los ejercicios desde 
2012, y este año lleva asignados 
2.986,84 millones de euros, lo que 
le permite «seguir avanzando en 
sus necesidades de liquidez», 
defendió el secretario de Estado.

En ese sentido, lamentó que la 
Junta no haya presentado aún el 
plan económico fi nanciero que le 
ha solicitado el Ejecutivo de la 
Nación, sino unas medidas «muy 
provisionales», y añadió que es 
probable que la Comisión Dele-
gada del Gobierno para Asuntos 
Económicos contribuya en próxi-
mas fechas con unas «cifras adi-
cionales» de fi nanciación.

«Andalucía es de las pocas co-
munidades autónomas que no ha 
presentado el plan económico 

Beteta inauguró ayer instalaciones de extranjería en Málaga

fi nanciero», insistió Beteta, para 
añadir que, si no lo hace, «no po-
drá recibir estas cantidades adi-
cionales» para subsanar los retra-
sos en los pagos a proveedores.

 El periodo medio de pago a 
proveedores en la región se sitúa 
en 44,24 días, «un poco peor» que 
la media de las autonomías, que 
está en 40,96 días, según afi rmó.

De otro lado, la Consejería de 
Hacienda replicó al secretario de 
Estado de Administraciones Pú-
blicas que ya envió el pasado 2 de 
octubre el plan económico fi nan-
ciero a su ministerio y a la Autori-

dad Independiente de Responsa-
bilidad Fiscal (Airef). En un comu-
nicado, Hacienda exigió al minis-
terio del ramo que «aclare» las 
palabras de Beteta, ya que, el do-
cumento está mandado. 

Según la Junta, remitió el 2 de 
octubre el Plan Económico y Fi-
nanciero 2015-2016 que deberá 
ser evaluado en el Consejo de 
Política Fiscal y Financiera y la 
consejería «tiene constancia de 
que el Ministerio ha recibido el 
plan, sin que se haya realizado 
ninguna petición de información 
adicional».

La comisión de 
sobre formación 
suspenderá sus 
trabajos durante la 
campaña electoral

LA RAZÓN - Sevilla

La comisión de investigación 
constituida en el Parlamento 
sobre el presunto fraude en las 
ayudas a la formación acordó 
ayer suspender sus trabajos 
durante la campaña electoral 
de las generales, con el voto a 
favor de PSOE-A, PP-A y C’s y el 
rechazo de Podemos e IULV-
CA. Dicho acuerdo se produjo 
tras más de tres horas de re-
unión, –la primera que se cele-
bra tras la sesión constituti-
va–, para abordar el plan de 
trabajo del órgano a partir de 
las propuestas que han regis-
trado los distintos grupos 
parlamentarios. Los medios de 
comunicación no pudieron 
estar presentes en la cita. El 
cometido de la comisión será 
la investigación de las conce-
siones de las subvenciones 
otorgadas por la Junta en ma-
teria de formación profesional 
para el empleo desde el año 
2002 hasta la actualidad.

En este sentido, el portavoz 
de la Junta, Miguel Ángel Váz-
quez, reiteró ayer que la presi-
denta de la Junta, Susana Díaz, 
estará «a disposición del Parla-
mento» si pide su compare-
cencia ante la comisión de in-
vestigación de los cursos de 
formación, pero se mostró 
convencido de que «detrás de 
ese interés hay vocación de 
hacer daño».

«La presidenta ha dejado 
meridianamente claro que va 
a estar a disposición del Parla-
mento, de lo que decida», 
zanjó Vázquez.

Sevilla y Málaga 
sellan su alianza 
con la fi rma de 
un protocolo de 
colaboración

LA RAZÓN - Sevilla

Los alcaldes de Sevilla y Mála-
ga, el socialista Juan Espadas y 
el popular Francisco de la To-
rre, respectivamente, fi rmarán 
hoy en la capital hispalense el 
protocolo de colaboración en 
el que ambos vienen meses 
trabajando y que da respaldo 
jurídico al eje que ambas ciu-
dades pretenden conformar, 
de la mano de sus aglomera-
ciones urbanas, para consti-
tuirse en motor de desarrollo 
económico, turístico y cultural 
y punto de atracción de inver-
siones.

 El acto se llevará a cabo alre-
dedor de las 11:00 horas, en la 
Sala de Juntas del Rectorado de 
la Universidad de Sevilla (US), 
coincidiendo con la celebra-
ción del V aniversario del Cam-
pus de Excelencia Internacio-
nal Andalucía Tech.

Junto a De la Torre y a Espa-
das se prevé que asistan el 
consejero de Economía y Co-
nocimiento, Antonio Ramírez 
de Arellano, los presidentes de 
las diputaciones de Sevilla y 
Málaga, Fernando Rodríguez 
Villalobos y Elías Bendodo, 
respectivamente; y los rectores 
en funciones de la US, Miguel 
Ángel Castro, y de la Universi-
dad de Málaga (UMA), José 
Ángel Narváez.

El protocolo recoge la cons-
trucción entre los dos territo-
rios, con sus aglomeraciones 
urbanas, de un eje de innova-
ción, con atracción de proyec-
tos de futuro, creación de rique-
za y generación de empleo.

6 Miércoles. 21 de octubre de 2015  •  LA RAZÓN
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4 Miércoles 21.10.15  
SUR

MÁLAGA4

:: E. P. 
SEVILLA. Los alcaldes de Sevi-
lla y Málaga, el socialista Juan Es-
padas y el ‘popular’ Francisco de 
la Torre, respectivamente, firman 
hoy en la capital hispalense el pro-
tocolo de colaboración en la que 
ambos vienen meses trabajando 
y que da respaldo jurídico al eje 
que ambas ciudades pretenden 
conformar, de la mano de sus aglo-
meraciones urbanas, para consti-
tuirse en motor de desarrollo eco-
nómico, turístico y cultural y pun-
to de atracción de inversiones. 

Según confirmaron fuentes 
municipales, el acto se llevará a 
cabo esta mañana en la Sala de 
Juntas del Rectorado de la Uni-
versidad de Sevilla (US), coinci-
diendo con la celebración del V 
aniversario del Campus de Ex-
celencia Internacional Andalu-
cía Tech. 

Así, junto a De la Torre y Espa-
das, se prevé que asistan al acto 
el consejero de Economía y Co-
nocimiento, Antonio Ramírez de 
Arellano; los presidentes de las 
diputaciones de Sevilla y Mála-
ga, Fernando Rodríguez Villalo-
bos y Elías Bendodo, respectiva-
mente, y los rectores en funcio-
nes de la US, Miguel Ángel Cas-
tro, y de la Universidad de Mála-
ga (UMA), José Ángel Narváez. 

Este protocolo recoge la cons-
trucción entre los dos territorios, 
con sus aglomeraciones urbanas, 
de un eje potente de innovación, 
con atracción de proyectos de fu-
turo, creación de riqueza y gene-
ración de empleo, para que las 
aplicaciones tecnológicas, la in-
novación y la investigación se de-
sarrollen y ejecuten en estos dos 
territorios. También, se apunta 
al intercambio de proyectos en 
materia de sostenibilidad urba-
na o el impulso conjunto del tu-
rismo, entre otros.

Sevilla y Málaga 
sellan hoy su 
unión con la firma 
del protocolo           
de colaboración

Una empresa externa 
supervisará la ejecución 
de los trabajos y la 
asistencia diaria de los 
817 contratados para  
adecentar los barrios 

MÁLAGA. El Ayuntamiento de Má-
laga no está dispuesto a que este in-
vierno se repitan las escenas de la 
pasada primavera con las cuadrillas 
de operarios contratados a través de 
los planes de empleo de la Junta para 
realizar mejoras en los barrios como 
pintar barandillas, sanear solares o 
retirar la maleza acumulada en cau-
ces y zonas verdes. Entre que no ha-
bía tareas para tanto personal y que 
la supervisión escaseaba dado que 
cada empleado municipal tenía en-
comendados varios grupos de traba-
jo además de encargarse de sumi-
nistrar el material y atender cual-
quier incidencia, el resultado era 
que de forma habitual se reprodu-
jera fielmente el tópico español de 
que uno trabaja y los demás miran.   
     Para evitar esa estampa que tan-
to malestar generó entre muchos 
ciudadanos y del que también se 
hizo eco la oposición reclamando 
una mejor optimización de los re-
cursos humanos y económicos, el 
Consistorio va a contratar a una 
empresa para que controle el tra-
bajo que desarrollarán los 817 ope-
rarios que serán empleados duran-
te tres meses a través del programa 
extraordinario de ayuda a la con-
tratación impulsado por la Junta de 
Andalucía para abrir la puerta del 
mercado laboral a personas en si-
tuación de exclusión social o ries-
go de estarlo.  
     Mientras los técnicos del Área de 
Personal siguen trabajando en el pro-

ceso de selección (hay más de once 
mil aspirantes) con el objetivo de 
que las contrataciones se formali-
cen a finales de noviembre para que 
los candidatos que resulten elegi-
dos empiecen a trabajar el 1 de di-
ciembre, el Área de Servicios Ope-
rativos ha sacado a concurso un ser-

vicio de apoyo sobre el terreno for-
mado por al menos 23 personas, con 
un coste para las arcas municipales 
de 89.700 euros. 

Equipo de apoyo 
Según el pliego de licitación, la la-
bor de este equipo de apoyo consis-
tirá en controlar los materiales y 
herramientas que suministrarán 
los almacenes municipales, super-
visar la ejecución de los trabajos, 
controlar la asistencia del personal 
y asegurar que cada operario tenga 
los medios necesarios para la tarea 
encomendada. «No estamos hablan-

do de tres o cuatro trabajadores, 
sino de 817 personas que hay que 
atender y, por supuesto, también 
revisar su trabajo», afirma la con-
cejala de Servicios Operativos, Te-
resa Porras 

Con una aportación autonómica 
de 2,2 millones, los 817 peones se-
rán contratados durante tres meses 
con una jornada laboral de tres ho-
ras diarias de lunes a viernes y un 
salario de unos 600 euros netos al 
mes. Como en la anterior edición de 
este plan, serán repartidos entre los 
once distritos y Servicios Operati-
vos, desempeñando tareas fuera del 
mantenimiento ordinario del Ayun-
tamiento, pero que servirán para 
mejorar el entorno de los barrios ta-
les como el desbroce de espacios pú-
blicos como solares y cunetas que 
no estén dentro de las obligaciones 
de Limasa, trabajos de conservación 
y mantenimiento en colegios pú-
blicos y dependencias municipales, 
la retirada de residuos sólidos acu-
mulados en los cauces de los arro-
yos y la retirada de piedras y otros 
elementos de las playas.

El Ayuntamiento se gastará 
90.000 euros en controlar a 
los peones del plan de empleo

Operarios contratados la pasada primavera realizando tareas de desbroce en Gibralfaro. :: J. M ALDAY

FRANCISCO 
JIMÉNEZ

�En Twitter: @franjimenez79 

Fomento estima en 21 
meses el plazo necesario 
para terminar el tramo de 
túnel que está pendiente 
en la avenida de Andalucía 

:: IGNACIO LILLO 
MÁLAGA. La Junta de Distrito Bai-
lén-Miraflores convocó ayer a los re-
presentantes de los colectivos veci-
nales y de comerciantes del barrio a 
una reunión informativa sobre el pro-
yecto del metro en superficie por Eu-
genio Gross y Blas de Lezo hasta el 
Hospital Civil. A la cita acudieron una 

veintena de personas, que recibieron 
un resumen de las cuatro alternati-
vas de diseño del viario que la Con-
sejería de Fomento ha planteado, en 
función de si se quiere tener más o 
menos tráfico privado una vez que 
se implante el tranvía.  

La concejala responsable del dis-
trito, Elisa Pérez de Siles, animó a los 
presentes a conocer el proyecto que 
han elaborado los técnicos de la Jun-
ta, de cara a una próxima reunión ge-
neral con éstos y con los del Ayunta-
miento, en la que tendrán la oportu-
nidad de plantear todas sus dudas. 
«Yo no entro a valorar, mi obligación 
es hacer que lo conozcáis», dijo al au-

ditorio. Al tiempo, reiteró en varias 
ocasiones que el compromiso del 
equipo de gobierno municipal es lle-
gar al «máximo consenso» con los re-
sidentes. Entre los presentes, la opi-
nión mayoritaria era contraria a que 
los trenes puedan circular en super-
ficie por Eugenio Gross y Blas de Lezo. 
Por su parte, el concejal socialista Da-
niel Pérez, y el coordinador de IU, 
Francisco Guzmán, también presen-
tes, recriminaron a la edil que los gru-
pos de la oposición no fueron infor-
mados de esta cita.   

Licitación 
Por otra parte, la Consejería de Fo-
mento estima en unos 22 millones 
de euros y 21 meses el plazo para ter-
minar las obras del metro en la ave-
nida de Andalucía y poner en mar-
cha la estación Guadalmedina, fren-
te a El Corte Inglés. Para ello, ayer 
sacó a licitación la redacción del pro-
yecto de terminación del tramo has-

ta el puente de Tetuán, por un im-
porte de 47.795 euros y un mes y me-
dio de ejecución, con el fin de que 
este trabajo defina, con la máxima 
precisión posible, el valor económi-
co de las obras que restan por acome-
ter, incluido el proyecto modificado, 

y el plazo de ejecución real.  
La idea es disponer de este docu-

mento antes de que termine el año, 
de manera que se puedan contratar 
los trabajos que restan a principios 
de 2016, según informó ayer este 
departamento.

La Junta de Distrito anima a 
los vecinos de Eugenio Gross a 
conocer el proyecto del metro 

Los vecinos recibieron las propuestas para el tranvía. :: ÁLVARO CABRERA
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Sevilla y Málaga sellan su unión este miércoles en la
capital hispalense con la firma del protocolo de
colaboración
Los alcaldes de Sevilla y Málaga, el socialista Juan Espadas y el 'popular' Francisco
de la Torre, respectivamente, firmarán este miércoles en la capital hispalense el
protocolo de colaboración en la que ambos vienen meses trabajando y que da
respaldo jurídico al eje que ambas ciudades pretenden conformar, de la mano de sus
aglomeraciones urbanas, para constituirse en motor de desarrollo económico, turístico
y cultural y punto de atracción de inversiones.

Los alcaldes de Sevilla y Málaga, el socialista Juan Espadas y el 'popular' Francisco de la Torre, respectivamente,
firmarán este miércoles en la capital hispalense el protocolo de colaboración en la que ambos vienen meses trabajando y
que da respaldo jurídico al eje que ambas ciudades pretenden conformar, de la mano de sus aglomeraciones urbanas,
para constituirse en motor de desarrollo económico, turístico y cultural y punto de atracción de inversiones.

Según han confirmado fuentes municipales a Europa Press, el acto se llevará a cabo este miércoles, alrededor de las
11,00 horas, en la Sala de Juntas del Rectorado de la Universidad de Sevilla (US), coincidiendo con la celebración del V
aniversario del Campus de Excelencia Internacional Andalucía Tech.

Así, junto a De la Torre y Espadas, se prevé que asistan al acto el consejero de Economía y Conocimiento, Antonio
Ramírez de Arellano; los presidentes de las diputaciones de Sevilla y Málaga, Fernando Rodríguez Villalobos y Elías
Bendodo, respectivamente, y los rectores en funciones de la US, Miguel Ángel Castro, y de la Universidad de Málaga
(UMA), José Ángel Narváez.

Este protocolo recoge la construcción entre los dos territorios, con sus aglomeraciones urbanas, de un eje potente de
innovación, con atracción de proyectos de futuro, creación de riqueza y generación de empleo, para que las aplicaciones
tecnológicas, la innovación y la investigación se desarrollen y ejecuten en estos dos territorios. También, se apunta al
intercambio de proyectos en materia de sostenibilidad urbana o el impulso conjunto del turismo, entre otros.

En este sentido, cabe señalar que aunque este convenio se firmará este miércoles, ambos territorios están desde
primeros de septiembre ya funcionando de la mano de los técnicos con el objetivo de afrontar proyectos concretos
europeos susceptibles de financiación, relacionados con nuevas tecnologías y ciudades inteligentes.

Tanto De la Torre como Espadas han subrayado en distintas ocasiones con anterioridad que esta firma supone un "paso
importante" pasa seguir trabajando de forma conjunta en esta colaboración, en la que también se espera sumar a la
sociedad civil.

"Esto demuestra que esto no sólo va de fotos o de decisiones políticas, sino de configurar a través de este convenio una
relación institucional estable y permanente en torno a distintos ejes de actuación", incide el primer edil hispalense, que
añade que "la última pata es la conexión con la sociedad civil, con un consejo asesor público-privado con empresas y
personas de ambas ciudades, con todo el que tenga algo que aportar".

En la misma línea, De la Torre ha explicado que se trata de "marcar unas líneas y de seguir trabajando", mientras que,
"en paralelo, irá lo que hagan las universidades y también la sociedad civil y todos los que quieran sumarse a esta línea".
"El deseo es que esta forma de trabajar que impulsan Málaga y Sevilla se extienda a otras ciudades andaluzas",
concluye.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.
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Andalucía

Sevilla y Málaga sellan su unión este miércoles
en la capital hispalense con la firma del
protocolo de colaboración
SEVILLA, 20 Oct. (EUROPA PRESS) -

   Los alcaldes de Sevilla y Málaga, el socialista Juan Espadas y el 'popular' Francisco de la Torre,
respectivamente, firmarán este miércoles en la capital hispalense el protocolo de colaboración en la
que ambos vienen meses trabajando y que da respaldo jurídico al eje que ambas ciudades pretenden
conformar, de la mano de sus aglomeraciones urbanas, para constituirse en motor de desarrollo
económico, turístico y cultural y punto de atracción de inversiones.

   Según han confirmado fuentes municipales a Europa Press, el acto se llevará a cabo este miércoles,
alrededor de las 11,00 horas, en la Sala de Juntas del Rectorado de la Universidad de Sevilla (US),
coincidiendo con la celebración del V aniversario del Campus de Excelencia Internacional Andalucía
Tech.

   Así, junto a De la Torre y Espadas, se prevé que asistan al acto el consejero de Economía y
Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano; los presidentes de las diputaciones de Sevilla y Málaga,
Fernando Rodríguez Villalobos y Elías Bendodo, respectivamente, y los rectores en funciones de la
US, Miguel Ángel Castro, y de la Universidad de Málaga (UMA), José Ángel Narváez.

   Este protocolo recoge la construcción entre los dos territorios, con sus aglomeraciones urbanas, de
un eje potente de innovación, con atracción de proyectos de futuro, creación de riqueza y generación
de empleo, para que las aplicaciones tecnológicas, la innovación y la investigación se desarrollen y
ejecuten en estos dos territorios. También, se apunta al intercambio de proyectos en materia de
sostenibilidad urbana o el impulso conjunto del turismo, entre otros.

   En este sentido, cabe señalar que aunque este convenio se firmará este miércoles, ambos territorios
están desde primeros de septiembre ya funcionando de la mano de los técnicos con el objetivo de
afrontar proyectos concretos europeos susceptibles de financiación, relacionados con nuevas
tecnologías y ciudades inteligentes.

   Tanto De la Torre como Espadas han subrayado en distintas ocasiones con anterioridad que esta
firma supone un "paso importante" pasa seguir trabajando de forma conjunta en esta colaboración, en
la que también se espera sumar a la sociedad civil.

   "Esto demuestra que esto no sólo va de fotos o de decisiones políticas, sino de configurar a través
de este convenio una relación institucional estable y permanente en torno a distintos ejes de
actuación", incide el primer edil hispalense, que añade que "la última pata es la conexión con la
sociedad civil, con un consejo asesor público-privado con empresas y personas de ambas ciudades,
con todo el que tenga algo que aportar".

   En la misma línea, De la Torre ha explicado que se trata de "marcar unas líneas y de seguir
trabajando", mientras que, "en paralelo, irá lo que hagan las universidades y también la sociedad civil
y todos los que quieran sumarse a esta línea". "El deseo es que esta forma de trabajar que impulsan

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch...
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La acuaponía, un sistema integrado que permite el
cultivo de peces y hortalizas
Acuaponía, combinación de acuicultura e hidroponía (producción vegetal en cultivo sin
suelo), es el nombre que recibe el sistema integrado de producción de peces, frutas y
verduras que han desarrollado expertos de la E.T.S. de Ingeniería Agronómica de la
Universidad de Sevilla, y que ya han instalado varios vecinos del Polígono Sur de
Sevilla con los que han cosechado unos 60 kilogramos de hortalizas y otros 20 de
pescado.

UCC+i US | Seguir a @CienciaUS | 19 octubre 2015 12:49

Un equipo de la E.T.S. de Ingeniería Agronómica de la Universidad de Sevilla ha desarrollado una técnica denominada
acuaponía en Sevilla para cultivar peces y hortalizas en un sistema integrado. “Esta técnica se basa fundamentalmente
en utilizar los desechos de los peces como fertilizante para las plantas que, a su vez, ejercen de filtro biológico porque
eliminan las sustancias contaminantes para devolver el agua limpia y depurada al tanque de los peces sin necesidad de
introducir agua limpia cada semana, realizando a pequeña escala el ciclo natural de los nutrientes en cualquier
ecosistema”, explica el profesor de Ciencias Agroforestales de la Universidad de Sevilla, Víctor Manuel Fernández.

La acuaponía, que ya usaban los aztecas en las chinampas y la antigua civilización china en los arrozales, se ha
instalado en el barrio sevillano de las Tres Mil Viviendas con la colaboración del técnico del Comisionado para el
Polígono Sur, José Lobillo, que alentó a este grupo de investigadores de la Universidad de Sevilla a que estudiaran este
sistema. Su implantación tiene cuatro objetivos clave: producir comida, generar autoempleo, utilizar el método como
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recurso educativo en la zona y enseñar a cuidar el medio ambiente.

Su implantación tiene cuatro objetivos clave: producir comida, generar autoempleo, utilizar el método como recurso
educativo en la zona y enseñar a cuidar el medio ambiente

“Pensábamos que iba a ser complicado poner en marcha este sistema para personas sin formación específica, pero las
familias lo han hecho perfectamente y gracias a un proyecto de crowdfunding se van a desarrollar unas instalaciones a
media escala promovidas por la asociación de productores ecológicos del barrio Verdes del Sur”, informa el profesor
Fernández, quien añade que se prevé construir unas instalaciones con un tanque de 2.000 litros en producción intensiva,
multiplicando así por más de diez la producción acuapónica inicial.

En concreto la especie de peces que se está empleando actualmente en Sevilla es la tilapia por su rápido crecimiento y
porque solo requiere de unas condiciones de temperaturas estables como las que se dan en el clima tropical, pero los
investigadores pretenden ampliar esta producción con truchas que es otro pescado de agua dulce. Respecto al huerto,
con la acuaponía se han cosechado ya fresas, albahaca, tomates, lechugas, berenjenas, calabacines, zanahorias y
pimientos, entre otros alimentos.

“Este proyecto tiene además un gran componente social porque aporta una solución para un sector de la población que
requiere consumir con regularidad productos frescos con un coste mucho más bajo que si lo compraran en el mercado y
que además supone un valor añadido ya que son los propios consumidores los que se responsabilizan de su
mantenimiento”.

El profesor Fernández apunta también a posibles mejoras del sistema en el futuro, fundamentalmente orientadas a
provechar la energía del sol o de la geotermia. “Los peces que hemos seleccionado son de clima tropical y en Sevilla los
inviernos son fríos, por lo que sería interesante utilizar la temperatura estable de suelo para mantener bien a los peces y
la energía del sol para la electricidad de las bombas y los sifones”, ejemplifica el profesor.

Referencia bibliográfica:

"Manejo básico y resultados preliminares de crecimiento y supervivencia de tencas (Tinca tinca L.) y lechugas (Lactuca
sativa L.) en un prototipo acuapónico". J.R. Lobillo, V.M. Fernández-Cabanás, E. Carmona y F.J. Candón L. Publicado
en ITEA-Información Técnica Económica Agraria. 2014. Vol. 110. Núm. 2. Pag. 142-159.
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~> UNIVERSIDAD
Nuevo centro de
ensayo animal
La Universidad de Sevilla (US)
confia en tener listo para fina-
les del presente a~o 2015 el
nuevo edificio del Centro de
Experimentaci6n Animal del
campus de Biomedicina, ubi-
cado en las inmediaciones del
Hospital Virgen del Rocio de la
capital hispalense.
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E1 Mes de Danza se come ]a ciudad
festival se extiende por I3 espacios como el Poligono San Pablo San Jer nimo

lsmaeI G. Cabral
SEVILLA
,Aunque hubo un tiempo,
no muy lejano, en el que su
continuidad pendi6 de algo
mucho m~s d6bil que un hi-
lo, ayer sin embargo el dele-
gado de Cultura, Antonio
Mufioz, remachaba que el
Mes de Danza ~es uno de los
eventos culturales mSs con-
solidados de Sevillm>. Bueno
es saberlo. Como mejor es
conocer que el certamen,
que se celebra del 29 de oc-
tubre al 8 de noviembre, pro-
pondr~ m~s de una veintena
de espect~culos en 13 locali-
zaciones de la ciudad (entre
espacios calleieros, lugares
singulams y salas).

Aunque el Mes cuenta con
un pfiblico consolidado, su
directora, Maria Gonz~lez,
no ceja en el empefio de su-
mar mils y mils espectadoms
a este festin de baile. Para
ello ha configurado en esta
edici6n ~un variado mosaico
de esfilos y tendencias que
destacan por abrir la mente
del espectador a una reali-
dad m~s intuitiva y cmativa a
trav6s de un lenguaje univer-
sal como es el de la danzm~.
Vale. ~Pero c6mo lo ha he-
cho? Parfiendo de un presu-
puesto que crece prudente-
mente: 14o.ooo euros,
15.ooo m~s queen la pasada
edici6n, puestos a disposi-
ciSn por el Ayuntamiento,
Junta de Andalucia, Ministe-
rio de Cultura y algunos pa-
trocinadores privados.

E1Mes de Danza arrancar~
el ]ueves 29 en la Plaza de
San Francisco alas 19.oo ho-
ras con el especthculo Multi-
tud, un proyecto de la uru-
guaya Tamara Cubas, que
presenta por vez primera su
quehacer en Espafia, y que
reunir~ en escena a m~s de
5o int6rpretes voluntarios de
la Escuela Superior de Arte
Dramhtico, conectando asi
~dos realidades cercanas que
a veces se obstinan en alejar-
se como es el mundo de la
danza y el del teatro~. E1 Mo-
nasterio de San Jer6nimo
(donde bailar~n Lucia
Vhzquez y Saofi Hala, ade-
m~s de Physycal Momentum
y Laly Aguade), el Centro de
la Cer~mica de Triana o el ta-
blao flamenco E1 Patio Sevi-
llano, donde estrenar~n las
Hermanas Gestring, serhn
otras de las localizaciones.

El Casino de la Exposi-
ci6n, Metro Puerta Jerez, Las
Setas y la Hispalense tam-
bi6n albergarhn danza, ade-
m~s del Teatro de la Maes-
tranza, Central, La Fundi-

Eduardo Tamarlt, Maria Gonz/ilez, Antonio Mufioz ̄  Isabel Ojeda presentaron ayer el Mes de Danza./MunuelGamez

ci6n y el Teatro Quintero. Y
pot primera vez el festival
buscar~ abrirse a los barrios
de la ciudad, desarrollando
en el Poligono de San Pablo
una experiencia social con
los vecinos que ban trabaja-
do una coreograf/a dentro
del proyecto Camina a cielo
abierto, que se ha grabado en

Mes de
Danza se abre a
los barrios con
experiencias
participativas

video y que se proyectar~ el
domingo 25 de octubre, t~En
el Poligono saben que iremos
adem~s con m~s danza, y
nos consta que nos est~n es-
perando, lo que nos llena de
ilusi6n y alegrim~, expres6
ayer Gonzfilez.

En 2o15, ademfis, Mes de
Danza vuelve a participar en
el Ciclo El Teatro y la Escuela
del Teatro Alameda, con el
espectficulo dCudd es mi nom-
bre? de la compafiia Da.Te
Danza, que podrfi verse en
cuatro funciones especiales
concertadas con colegios, asi
como en una funci6n abierta
a la familia el domingo 1 de
noviembre a las 18.oo horas.

E1 caS (Centro de las Artes
de Sevilla) ser~ en esta edi-

L’Animal a L’Esquena, primera compafiia con carta blanca./~iCorreo

E1 apunte

UN FEST|N DE
ACTIVIDADES
PARALELAS
Como actividades paralelas, el
evento induye una propuesta que
induye cuatro talleres. Asi, este
a.rio tendr~ lugar la quinta edici6n
de Palabras en movimiento, taller
sobm escritura y danza impartido
pot el periodista y critico Omar

Kahn; la cuarta edici6n de Instan-
tes en Movimiento, taller de foto-
gmfia impattido por Luis Castilla,
el taller Acrobacia aplicada a la
Danza, pot H6ctor Plaza / Physical
Momentum Project yen colabora-
ci6n con el Consetvatorio Profe-
sional de Danza de Sevilla; y Vivela creaci6n artistica desde dentro,

taller - espectficulo para padres y
nifios de 3 a 8 afios impartido pot
la compafiia Date Danza. Toda la
ingormaci6n en mesdedanza.es.

ci6n la sede de las Creacio-
Des en Proceso -programa en
el que el certamen se com-
promete a la exhibici6n de
una selecci6n de trabajos en
formato work in progress,
que el festival apoya gestio-
nfindoles espacios de resi-
dencia y queen la edici6n si-
guiente se estrenar~n en for-
mato completo-. Este 2o15 se
mostrarfin ]as creaciones en
proceso de Natalia Jim6nez y
Jorge Gallardo, que estfin tra-
bajando bajo el titulo La obra
vacfa, y Melisa Calero con la
pieza Nostalgia, un principio
sin final.

Otra novedad ser~ el pro-
grama Carta Blanca A. Cada
afio se seleccionar~ un cen-
tro, entidad o colectivo de
fuera de Andalucia y que
tenga como objetivo funda-
mental el fomento, la pro-
moci6n, la visibilidad y el
apoyo a la creaci6n coreogr~-
fica contempor~inea. En este
primer afio para L’Animal a
UEsquena (Girona), espacio
de creaci6n que acoge en re-
sidencia a artistas de todo el
mundo y convertido en un
refemnte tanto nacional co-
mo internacional, ha pro-
puesto a los cmadoms Albert
Quesada, Olatz de Andr6s y
Marta Izquierdo. A estas pro-
puestas se suma el dflo de
Maria Mufioz con E1 Nifio de
Elche. ̄
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MARTA CARRASCO 

SEVILLA 

L
a danza llenará las calles 
y plazas de Sevilla a partir 
del próximo día 29 de oc-
tubre y hasta el 8 de no-
viembre. El Mes de Danza 
cumple este año su 22  en-

cuentro con el público sevillano, «un 
público fiel que hemos hecho año tras 
año», señaló la directora del certamen, 
María González, durante la presenta-
ción del programa, «por eso 2015 está 
dedicado al público con el lema “Mes 
de Danza Danza para ti”». 

El Mes de Danza, es, según el dele-
gado de Cultura, Antonio Muñoz, «un 
certamen tremendamente arraigado 
en la ciudad y un ejemplo de la cola-
boración de lo público y lo privado». 
Por su parte, el secretario general de 
Cultura de la Junta de Andalucía, 
Eduardo Tamarit, resaltó durante la 
presentación el auge del sector de la 
danza y anunció una próxima Ley de 
Artes Escénicas de Andalucía, «que 
será pionera en el Estado español». 

Nuevos espacios 
El Mes de Danza presenta en esta edi-
ción once días de programación con 
un total de 21 compañías y 22 espec-
táculos que tendrán lugar en los tea-
tros Maestranza, Alameda, Central, 
Quintero, La Fundición o en el Centro 
de las Artes de Sevilla, y el Casino de 
la Exposición. En esta edición se es-
trenan nuevos espacios: el Monaste-
rio de San Jerónimo, «que llevábamos 
tres años pidiendo»;  el Museo de la 
Cerámica de Triana y El Patio Sevilla-
no, popular tablao de la ciudad que 
también se suma al Mes de Danza. 

La danza recorrerá barrios de la ciu-
dad como Triana, Macarena, San Jeró-
nimo y Polígono de San Pablo y espa-
cios como las Setas de la Encarnación, 
el metro de la Puerta de Jerez o la Uni-
versidad de Sevilla. 

El festival tiene un presupuesto de 
150.000 euros «y otras colaboraciones 
que no son cuantificables», dijo la di-
rectora. Del total, 83.000 aporta el 
Ayuntamiento, y 25.000, cada uno, Jun-
ta de Andalucía e Inaem, más otras 
aportaciones menores, «todo esto más 
IVA», señaló González, quien volvió a 
reclamar, como en años anteriores, po-
der tener la previsión del presupues-
to en enero, «porque hemos hecho 
compromisos sin saber si podíamos 
cumplirlos», aseguró. 

La inauguración correrá a cargo de 
la coreógrafa uruguaya Tamara Cubas 
y será el día 29 en la Plaza de San Fran-
cisco. «Es un espectáculo que cuenta 
con 50 personas, alumnos de la Escue-
la Superior de Arte Dramático. Les es-
tamos muy agradecidos por su entre-
ga, sobre todo, porque normalmente 
los “teatreros” no se acercan suficien-
temente a la danza», dijo González. La 
obra es estreno en España. 

Habrá cuatro estrenos absolutos de 
cuatro creadoras andaluzas: Raquel 
Madrid, Hermanas Gestring, Lucía 
Vázquez y Rocío Guzmán. 

María González dijo que uno de los 

principales efectos del Mes de Danza 
son las sinergias que crea. Así, desta-
có la puesta en marcha del programa 
«Carta Blanca», por el que este año se 
ha seleccionado al espacio L’Animal a 
l’Esquena de Gerona, quien ha pro-

puesto a creadores como María Izquie-
do que trabaja en Francia, Albert Que-
sada que está en Bruselas, Olatz de An-
drés del País Vasco y los propios Pep 
Ramis y María Muñoz. «Estos creado-
res también están en la programación 

LUIS CASTILLA 
El coreógrafo Álvaro Frutos, en la imagen ante las Setas, repite en esta edición 2015

Espacios 
Se recupera el Monasterio 
de San Jerónimo y habrá 
actuaciones en el Museo de 
la Cerámica de Triana

Sevilla, 
«enganchada»  

a la danza  
La 22 edición del Mes de Danza 

presenta 21 compañías y 22 
espectáculos en teatros, calles, 

plazas y museos de la ciudad
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y así rompemos un poco la situa-
ción actual en España y creamos 
puentes entre las comunidades». 

Artistas y obras 
El certamen cuenta también con la 
participación de Daniel Abreu, Pre-
mio Nacional de Danza 2014, que 
realizará dos programas, uno de ca-
lle en la Puerta de Jerez y otro en 
teatro, en la sala la Fundición. 

El Centro de las Artes de Sevilla 
(CAS) será el lugar de la experimen-
tación y «work in progress». En esta 
edición 2015 se mostrarán las crea-
ciones en proceso de Natalia Jimé-
nez y Jorge Gallardo, bajo el título 
«La obra vacía» y de Melisa Calero, 
«Nostalgia, un principio sin final». 

Continúa celebrándose el ciclo 
El Teatro y la Escuela en el teatro 
Alameda, donde participará la com-
pañía Da.Te Danza en funciones con-
certadas con los colegios. 

María González resaltó de la pro-
gramación la presencia de María 
Muñoz y el Niño de Elche en el tea-
tro de la Maestranza; la de Alvaro 
Frutos, con «Mirra», en el teatro 
Central además de un programa do-
ble a cargo de Lucinda Child’s y la 
Ribot. En el teatro Quintero se es-
trenará la producción de Ma-
drid/Toulouse de Marta Izquierdo, 
«Admirando la cheikha». Finalmen-
te la clausura con el tradicional, 
«Ahora bailo yo», tendrá nuevos 
maestros de ceremonia con Los Vo-
luble (Pedro y Benito Jiménez de 
Zemos 98) y Juan Luis Matilla. A es-
tas actividades se unen talleres, cur-
sos de escritura de la danza y foto-
grafía, así como de acrobacia.  

«Nuestro público va poco a poco, 
pero eso sí, el que se engancha con 
la danza contemporánea, es para 
toda la vida», aseguró la directora 
del Mes de Danza.  

En el Polígono de 
San Pablo, los 
hombres no 
bailan 
Una de las propuestas de 

esta 22 edición del Mes de 

Danza se ha desarrollado 

en el Polígono de San 

Pablo. Dentro del proyecto 

«Camino a cielo abierto», se 

ha trabajado en un taller 

con vecinos del barrio, 

grabándose el resultado del 

mismo. «Al principio 

vinieron 40 personas. Al 

final los hombres fallaron y 

lo han hecho sólo las 

mujeres». El montaje se 

basa en una de las piezas de 

la película «Pina» de Wim 

Wenders. Se proyectará los 

días 25 de octubre en el 

barrio y 5 de noviembre en 

el Teatro de la Maestranza. 

J. MORILLO 

SEVILLA 

El Teatro de la Maestranza encara su 
veinticinco aniversario, que celebra-
rá el próximo año, con un balance ne-
gativo de sus cuentas, que el pasado 
año alcanzó los 1,6 millones de euros. 
La razón de este desfase contable está 
en la reducción desde el inicio de la 
crisis de las aportaciones de las insti-
tuciones que forman el consorcio, que 
han provocado que el presupuesto del 
teatro haya pasado de los 8,6 millones 
de 2009 a los algo más de 4,2 de 2015. 

La situación no tiene visos de cam-
biar, fundamentalmente, porque las 
aportaciones de las administraciones 
se mantendrán en cifras similares, 
aunque algunas han hecho durante la 
crisis más esfuerzos que otras.  Para 
empezar, la Consejería de Cultura apor-
tará el próximo año 1,4 millones de eu-
ros, una cifra similar a lo que ha inver-
tido desde 2013. Su aportación hasta 
2010 era de 2,7 millones de euros. La 
Diputación, que está en retirada del 
consorcio, redujo en más de un millón 
de euros sus fondos entre 2009 y 2014. 

Actualmente, aporta 465.000 euros. 
Ministerio de Cultura y Ayuntamien-

to también recortaron la inversión, 
aunque han ido recuperando sus apor-
taciones. El Ministerio, que pasó de 2,7 
millones en 2010 a un millón en 2013, 
ha ido aumentando sus fondos y para 
el próximo año estarán en 1,6 millo-
nes, un poco más que en 2015, mien-
tras que el Ayuntamiento lleva, tras el 
recorte de 2010 que dejó su aportación 
en 413.331 euros, invirtiendo todos los 
años más de 900.000 euros. Habrá que 
esperar a ver qué hace en 2016. 

Estos números rojos podrían afec-
tar a su programación en próximas 
temporadas, aunque los ingresos pro-
pios del teatro, especialmente la apor-
tación de taquilla, es lo que está man-
teniendo las cuentas del teatro. 

Voluntad política 
La concejal del PP en el Ayuntamien-
to de Sevilla, Mar Sánchez Estrella, se-
ñala a la Junta como la institución que 
debe aumentar más sus aportaciones 
y reclama voluntad política a todas las 
instituciones para hacer un esfuerzo 
el año del 25 aniversario para tratar 
de cuadrar el balance del teatro me-
diante una aportación extraordinaria. 

Sánchez Estrella también insiste en 
la necesidad de firmar todas las admi-
nistraciones un contato programa por 
cuatro años con el consorcio, que ga-
rantice una financiación fija durante 
ese periodo, lo que daría más libertad 
a la dirección artística del teatro  y ca-
pacidad de negociación, al garantizar 
los recursos más allá de posibles re-
cortes y vaiventes políticos. Esto per-
mitiría al teatro, añade,  no solo garan-
tizar su programación sino también 
optar a realizar más coproducciones.

El Maestranza encara su 25 
aniversario con números rojos
∑ La Junta sigue sin 

aumentar en 2016 los 
1,4 millones que aporta 
al teatro

G. LOBATO 
Fachada del Teatro de la Maestranza, el único teatro de ópera del sur de España

Mar Sánchez Estrella 
La edil del PP pide 
garantizar cuatro años la 
financiación del teatro con 
un contrato programa
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lo fagocita todo. Una puesta en escena barroca,
refinada, suntuosa y deslumbrante. Una pues-
ta en escena atenta a cualquier detalle en el
que cada objeto, sea mobiliario, prenda de ves-
tir, color -para no hablar de edificios, interiores
y exteriores, tan recargados y excesivos- posee
un significado y un lenguaje únicos e intrans-
feribles.

Todo ello está al servicio de un gótico inten-
samente personal. Brillante y espectacular.
Tan refinado como apabullante. Tan estilizado
como habitado por la desmesura. Una super-
producción exquisita, con unos efectos espe-
ciales admirables, que no ha escatimado los re-
cursos de un cuantioso presupuesto.

119 minutos de metraje. Su guión lo firman el
propio realizador junto a Matthew Robbins y
Lucinda Coxon. Su bellísima fotografía, Dan
Laustsen y su hermosa banda sonora, Fernan-
do Velázquez. Su historia sigue a una escritora
estadounidense de principios del siglo pasa-
do, de la alta sociedad y nada convencional.

Huérfana de madre, muy unida a su progeni-
tor, ve con reticencia el amor que le profesa un
médico de su misma clase, mientras avanza en
el texto de su novela. Pero un seductor noble
inglés, que busca inversores para una maqui-
naria de su invención, conseguirá enamorarla
y se trasladará con él a una casa. Una casa con
vida, sangre y existencia propias , en la que su

cuñada es la dueña y señora, en su aspecto
más inquietante.

Las influencias de Hitchcock son visibles.
‘Rebeca’ y ‘Encadenados’, por ejemplo. Pero
también, como se ha señalado acertadamente,
hay homenajes a la productora inglesa Ham-
mer y a Mario Bava. Su tratamiento de los fan-
tasmas es peculiar. Sigue, salvo en dos excep-
ciones, encarnándolos como monstruos que,
pese a todo, no dan miedo. No son hostiles y su
existencia no es cuestionada. Personajes im-
portantes del relato, han formado parte de la
vida de los y las protagonistas desde siempre.

En su escritura reside su mayor debilidad. La
trama está llena de sugerencias osadas y explí-
citas, sin los necesarios preámbulos, como he-
chos consumados. Como los personajes, rehe-
nes de sí mismos, salvo en el caso del de la ex-
celsa Jessica Chastain, que se adueña fácil-
mente de la función, sin que los correctos Tom
Hiddelston y Mia Wasikowska puedan hacer

nada por remediarlo.
Como los dos tríos amorosos -pues de

amor, de amor oscuro, más que de terror, se
trata aquí- deslucidos por tener a uno de sus
vértices desdibujado. Tampoco es creíble la
rápida fascinación de una mujer indepen-
diente por un hombre tan turbio y que pase a
ser, casi sin transición, poco más que una
lánguida doncella en la inigualable, terrible y
magnífica mansión conyugal, que merece ca-
pítulo aparte, y es la gran estrella de la histo-
ria.

O ese final, que se prometía circular y suge-
rente, y resulta ser decepcionantemente gore.
O el que no se desarrolle ese tierno, pero tan
aterrador de apariencia, espectro materno…
Y algunos otros, que hubieran sido estupen-
dos-as secundarios-as, por derecho propio.

Bella, desaforada, irregular, magnética e
imperfecta. Con todos sus defectos y por to-
das sus virtudes, no deberían dejarla escapar.

El productor, guionista y realizador me-
xicano Guillermo del Toro, cosecha del
64, tiene una sólida reputación a sus
espaldas como creador de atmósferas,

como ilustrador de terror y fantasías firma-
das por él mismo o por terceros. En esta su úl-
tima propuesta no decepciona en el aspecto
formal. No solo, pero fundamentalmente.
Otra cosa es el guión, plagado de oquedades.

‘La cumbre escarlata’ es un fascinante ejer-
cicio de estilo, en el que la puesta en escena

Desde la butaca

‘La cumbre
escarlata’: La
llamada de la
sangre
Carmen Jiménez
http://sevillacinefila.com/
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Coria del Río rememora la
llegada de los japoneses
con una semana cultural

SEVILLA | La localidad sevillana de Coria del Río recuerda desde ayer y durante una
semana su vinculación con la cultura japonesa en conmemoración de la llegada
al pueblo de la Embajada Keicho, encabezada por Hasekura Tsunenaga en 1614.
Una llegada que hizo que el apellido Japón tenga tanta presencia en Coria y sirve
de base a un encuentro de seis días de duración denominado ¿A qué sabe Ja-
pón?, que une la historia, el presente y el futuro de ambos pueblos. 

EDICIÓN 22 La muestra internacional de Danza de Sevilla se celebrará del 29 de octubre al 8 de noviembre 

Presentación de la muestra internacional Mes de Danza. AYTO. 

SEVILLA | Mes de Danza, la
muestra internacional de
Danza contemporánea de Se-
villa, celebrará entre los días
29 de octubre y 8 de noviem-
bre la que será su vigésimo se-
gunda edición, que está dedi-
cada al público bajo el lema
Mes de Danza para ti.

En once días de programa-
ción un total de 21 compañías
pasarán por diversos espa-
cios de la ciudad para mos-
trar 22 espectáculos diferen-
tes, configurando un variado
mosaico de estilos y tenden-
cias que destacan, según Ma-
ría González, directora del
festival, “por abrir la mente
del espectador a una realidad
más intuitiva y creativa a tra-
vés de un lenguaje universal
como es el de la danza”. 

Mes de Danza arrancará el
jueves 29 de octubre, a partir
de las 19.00 horas, en la Plaza
de San Francisco con el es-
pectáculo Multitud, un pro-
yecto de la uruguaya Tamara
Cubas que reunirá en escena
a más de 50 intérpretes volun-
tarios, que previamente ha-
brán trabajado presencial-
mente y durante una semana
con la creadora. 

Dentro de la profunda vin-
culación que Mes de Danza
tiene con la ciudad de Sevilla,
el festival cada año se plantea
el reto de redescubrir nuevos
espacios para la danza a tra-
vés del ciclo Danza en Espa-
cios Singulares. Así, este año
se visitarán por primera vez el
Monasterio de San Jerónimo,
donde podrá verse un progra-

ma triple de la mano de Lucía
Vázquez y Saori Hala (Anda-
lucía/Japón), Physycal Mo-
mentum (Cataluña) y Laly
Aguade (Cataluña); el Centro
Cerámica Triana, donde ha-

brá una nueva oportunidad
de ver al dúo andaluz-japo-
nés, o el tablao flamenco El
Patio Sevillano, donde estre-
narán las Hermanas Gestring.

También, después de unos

años de ausencia, Mes de
Danza regresa al Casino de la
Exposición, donde además
podrá verse un espectáculo
programado en complicidad
con Festival Circada: Solo
Juntos de Lucio Baglivo. Se
mantienen espacios que ya
son emblemáticos de la
muestra, como Metro Puerta
Jerez, Las Setas de Sevilla o
Universidad/Tabacalera.

Por otro lado, Mes de Danza
volverá a estar presente en
muchos de los teatros de la
ciudad, tanto de titularidad
pública como privada como
la Sala Manuel García del Tea-
tro Maestranza, el Teatro Cen-
tral o la sala La Fundición.

Comenta esta noticia en
www.vivasevilla.es

Estudio de la
equipación
cultural
disponible
en la ciudad

SEVILLA | El Centro de Estudios
Andaluces y el colectivo cul-
tural Zemos98 organizan en
Sevilla el taller Geolocaliza-
ción de espacios para la cul-
tura, un encuentro en el que
se tratará de analizar los equi-
pamientos e infraestructuras
culturales disponibles en la
ciudad y la posibilidad de re-
habilitar nuevos espacios pú-
blicos hoy semi-utilizados o
en desuso para uso cultural
mediante la elaboración de
un prototipo de mapa que los
identifique.

Según un comunicado, el
objetivo es poner a disposi-
ción de la ciudadanía y de los
decisores públicos esta nueva
herramienta para su consul-
ta, uso y futuro mantenimien-
to. Este prototipo será libre,
abierto y se configurará con la
participación de expertos en
geolocalización, visualiza-
ción de datos, programación,
diseño y también gestores
culturales públicos y priva-
dos, técnicos de urbanismo y
activistas culturales.

GEOLOCALIZACIÓN

Más de una veintena de
espectáculos en Mes de Danza 
LEMA__En esta ocasión, estará
dedicada al público bajo el título
‘Mes de Danza para ti’

NUEVOS ESPACIOS___El
Monasterio de San Jerónimo y
el centro de cerámica de Triana 

PROGRAMACIÓN___ Once días
con la participación de 21
compañías y 22 espectáculos
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SEVILLA 

Desde el lunes 19 de octubre, el Servi-
cio de Actividades Deportivas de la 
Universidad de Sevilla mantiene abier-
to el plazo de inscripción para los equi-
pos que vayan a participar en la Liga 
Interna, concretamente en la modali-
dad de fútbol sala. Según informa el 

SADUS, los equipos podrán participar 
de forma totalmente libre, sin impor-
tar el centro de estudios de los inte-
grantes, y mixtos, contando en las mis-
mas filas con hombres y mujeres. 

Como en ediciones anteriores, se es-
pera una buena acogida de esta compe-
tición tan esperada por la comunidad 
universitaria y que podrá contar con un 
máximo de 96 equipos. El plazo de ins-
cripción terminará el 6 de noviembre, 
aunque los jugadores podrán inscribir-
se hasta el día 13 de noviembre. 

Todas las inscripciones deberán rea-
lizarlas los correspondientes capita-
nes o delegados de equipo de cada uno 
de los conjuntos que participen, a tra-

vés de la Oficina Virtual del SADUS. 
Desde el servicio animan a todos 

los integrantes de la comunidad uni-
versitaria a participar en la Liga Inter-
na y recuerdan la necesidad de ser abo-
nado al SADUS o poseer un pase de 

temporada en vigor para poder com-
petir. También recuerdan que aún es 
posible inscribirse en la Liga Interna 
de fútbol 7, hasta el día 30 de octubre 
para equipos y hasta el 6 de noviem-
bre para jugadores.

Empieza el período 
de inscripción  
para el fútbol sala
∑ El pasado lunes se 

abrió el plazo para la 
competición, con un 
tope de 96 equipos

ABC 
El fútbol sala es uno de los deportes con más adeptos

Deporte universitario

Por la previsión de lluvias 

Aplazadas las exposiciones itinerantes 

Debido a las previsiones de posibles lluvias, el inicio de las exposicio-
nes itinerantes del SADUS queda aplazado para el 28 de octubre. 
Estos eventos organizados con el objetivo de informar y acercar el 
deporte y los servicios ofrecidos por el SADUS a los alumnos y 
alumnas de la hispalense, bajo el nombre «Sport USesperience» en 
esta edición, tardarán una semana más en comenzar. Las primeras 
actividades tendrán lugar en el pabellón del CED Pirotecnia, en el que 
coincidirán con la «Dew Tour Bootcamp Skateboarding», una 
actividad organizada por Mountain Dew en la que se podrá asistir a 
un show de exhibición con los mejores skaters de Sevilla y se podrá 
tener un acercamiento a esta actividad a través de monitores.

Programa de iniciación deportiva 

Innovación para fomentar el deporte 

El SADUS ha puesto en marcha por primera vez un innovador 
programa para fomentar la iniciación deportiva en diversas modali-
dades. Partiendo de varios niveles de dificultad, los usuarios del 
centro podrán disfrutar aprendiendo e iniciándose en actividades 
como el balonmano, el rugby 7, el voleibol y el baloncesto. El Progra-
ma de Iniciación Deportiva (PID) está destinado a todos los miem-
bros de la comunidad universitaria y usuarios en general del SADUS. 
Podrán adherirse al programa los poseedores del pase de temporada 
o anual, así como los abonados mayores de 14 años. Las sesiones 
comienzan el 19 de octubre, con las modalidades mixtas de balonma-
no, rugby 7 y voleibol, y la modalidad femenina de baloncesto.
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SEVILLA 

Desde el lunes 19 de octubre, el Servi-
cio de Actividades Deportivas de la 
Universidad de Sevilla mantiene abier-
to el plazo de inscripción para los equi-
pos que vayan a participar en la Liga 
Interna, concretamente en la modali-
dad de fútbol sala. Según informa el 

SADUS, los equipos podrán participar 
de forma totalmente libre, sin impor-
tar el centro de estudios de los inte-
grantes, y mixtos, contando en las mis-
mas filas con hombres y mujeres. 

Como en ediciones anteriores, se es-
pera una buena acogida de esta compe-
tición tan esperada por la comunidad 
universitaria y que podrá contar con un 
máximo de 96 equipos. El plazo de ins-
cripción terminará el 6 de noviembre, 
aunque los jugadores podrán inscribir-
se hasta el día 13 de noviembre. 

Todas las inscripciones deberán rea-
lizarlas los correspondientes capita-
nes o delegados de equipo de cada uno 
de los conjuntos que participen, a tra-

vés de la Oficina Virtual del SADUS. 
Desde el servicio animan a todos 

los integrantes de la comunidad uni-
versitaria a participar en la Liga Inter-
na y recuerdan la necesidad de ser abo-
nado al SADUS o poseer un pase de 

temporada en vigor para poder com-
petir. También recuerdan que aún es 
posible inscribirse en la Liga Interna 
de fútbol 7, hasta el día 30 de octubre 
para equipos y hasta el 6 de noviem-
bre para jugadores.

Empieza el período 
de inscripción  
para el fútbol sala
∑ El pasado lunes se 

abrió el plazo para la 
competición, con un 
tope de 96 equipos

ABC 
El fútbol sala es uno de los deportes con más adeptos

Deporte universitario

Por la previsión de lluvias 

Aplazadas las exposiciones itinerantes 

Debido a las previsiones de posibles lluvias, el inicio de las exposicio-
nes itinerantes del SADUS queda aplazado para el 28 de octubre. 
Estos eventos organizados con el objetivo de informar y acercar el 
deporte y los servicios ofrecidos por el SADUS a los alumnos y 
alumnas de la hispalense, bajo el nombre «Sport USesperience» en 
esta edición, tardarán una semana más en comenzar. Las primeras 
actividades tendrán lugar en el pabellón del CED Pirotecnia, en el que 
coincidirán con la «Dew Tour Bootcamp Skateboarding», una 
actividad organizada por Mountain Dew en la que se podrá asistir a 
un show de exhibición con los mejores skaters de Sevilla y se podrá 
tener un acercamiento a esta actividad a través de monitores.

Programa de iniciación deportiva 

Innovación para fomentar el deporte 

El SADUS ha puesto en marcha por primera vez un innovador 
programa para fomentar la iniciación deportiva en diversas modali-
dades. Partiendo de varios niveles de dificultad, los usuarios del 
centro podrán disfrutar aprendiendo e iniciándose en actividades 
como el balonmano, el rugby 7, el voleibol y el baloncesto. El Progra-
ma de Iniciación Deportiva (PID) está destinado a todos los miem-
bros de la comunidad universitaria y usuarios en general del SADUS. 
Podrán adherirse al programa los poseedores del pase de temporada 
o anual, así como los abonados mayores de 14 años. Las sesiones 
comienzan el 19 de octubre, con las modalidades mixtas de balonma-
no, rugby 7 y voleibol, y la modalidad femenina de baloncesto.
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ABC 

SEVILLA 

Desde el lunes 19 de octubre, el Servi-
cio de Actividades Deportivas de la 
Universidad de Sevilla mantiene abier-
to el plazo de inscripción para los equi-
pos que vayan a participar en la Liga 
Interna, concretamente en la modali-
dad de fútbol sala. Según informa el 

SADUS, los equipos podrán participar 
de forma totalmente libre, sin impor-
tar el centro de estudios de los inte-
grantes, y mixtos, contando en las mis-
mas filas con hombres y mujeres. 

Como en ediciones anteriores, se es-
pera una buena acogida de esta compe-
tición tan esperada por la comunidad 
universitaria y que podrá contar con un 
máximo de 96 equipos. El plazo de ins-
cripción terminará el 6 de noviembre, 
aunque los jugadores podrán inscribir-
se hasta el día 13 de noviembre. 

Todas las inscripciones deberán rea-
lizarlas los correspondientes capita-
nes o delegados de equipo de cada uno 
de los conjuntos que participen, a tra-

vés de la Oficina Virtual del SADUS. 
Desde el servicio animan a todos 

los integrantes de la comunidad uni-
versitaria a participar en la Liga Inter-
na y recuerdan la necesidad de ser abo-
nado al SADUS o poseer un pase de 

temporada en vigor para poder com-
petir. También recuerdan que aún es 
posible inscribirse en la Liga Interna 
de fútbol 7, hasta el día 30 de octubre 
para equipos y hasta el 6 de noviem-
bre para jugadores.

Empieza el período 
de inscripción  
para el fútbol sala
∑ El pasado lunes se 

abrió el plazo para la 
competición, con un 
tope de 96 equipos

ABC 
El fútbol sala es uno de los deportes con más adeptos

Deporte universitario

Por la previsión de lluvias 

Aplazadas las exposiciones itinerantes 

Debido a las previsiones de posibles lluvias, el inicio de las exposicio-
nes itinerantes del SADUS queda aplazado para el 28 de octubre. 
Estos eventos organizados con el objetivo de informar y acercar el 
deporte y los servicios ofrecidos por el SADUS a los alumnos y 
alumnas de la hispalense, bajo el nombre «Sport USesperience» en 
esta edición, tardarán una semana más en comenzar. Las primeras 
actividades tendrán lugar en el pabellón del CED Pirotecnia, en el que 
coincidirán con la «Dew Tour Bootcamp Skateboarding», una 
actividad organizada por Mountain Dew en la que se podrá asistir a 
un show de exhibición con los mejores skaters de Sevilla y se podrá 
tener un acercamiento a esta actividad a través de monitores.

Programa de iniciación deportiva 

Innovación para fomentar el deporte 

El SADUS ha puesto en marcha por primera vez un innovador 
programa para fomentar la iniciación deportiva en diversas modali-
dades. Partiendo de varios niveles de dificultad, los usuarios del 
centro podrán disfrutar aprendiendo e iniciándose en actividades 
como el balonmano, el rugby 7, el voleibol y el baloncesto. El Progra-
ma de Iniciación Deportiva (PID) está destinado a todos los miem-
bros de la comunidad universitaria y usuarios en general del SADUS. 
Podrán adherirse al programa los poseedores del pase de temporada 
o anual, así como los abonados mayores de 14 años. Las sesiones 
comienzan el 19 de octubre, con las modalidades mixtas de balonma-
no, rugby 7 y voleibol, y la modalidad femenina de baloncesto.
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Baloncesto

Los primeros

encuentros
SADUS / Sevilla
Ayer tuvo lugar el inicio del
Torneo de Apertura de Balon-
cesto que organiza el Servicio
de Actividades Deportivas de
la Universidad de Sevilla. Un
total de diecis6is equipos se
dar~n cita en los primeros
encuentros de este cttrso depor-
tivo en esta modalidad, que
sigue aumentando segtin pasan
los cursos y que cada vez cuen-
ta con m~s participantes.
A primera hora de la tarde, a
las 15:30 horas, en el pabell6n

del CDU Los Bermejales, se
dieron cita dos potentes escua-
dras como son la Polit6nica
contra Ingenieros y, a la mis-
ma hora, un atractivo encuen-
tro que enfrentaba a Comu-
nicaci6n contra Matem~iticas,
quedando oficialmente inau-
gurado el torneo.
Los resultados y hora de los
encuentros se pueden consul-
tar a trav6s de la OficinaVir-
tual del SADUS, en el aparta-
do fechas y resultados de com-
peticiones.

SECCIÓN:

E.G.M.:
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Raqueta

Regalo para los
participantes
SADUS / Sevilla
Desde el Servicio de Activida-
des Deportivas de la Univer-
sidad de Sevilla se quiere agra-
decer la confianza que los par-
ficipantes de los Campeona-
tos Universitarios de raqueta
ponen en la organizaci6n en
la modalidad de tenis y p~idel,
asi como su parficipaci6n en
los distintos tomeos que orga-
niza la enfidad hispalense para
sus alumnos.
Aquellos que se inscriban en
la competici6n y participen
en alguno de los dos torneos
contar~in con un regalo exclu-
sivo, novedad este afro: una
reserva gratuita de pista de la
modalidad en la que partici-

pen pare cualquier df~ La reser-
va podr~in hacerla de lunes a
viernes en horatio anterior a
las 16:00 horas o el s~ibado a
cualquier hora, tanto de mafia-
na como de tarde.
La inscfipci6n para participar
en cualquiera de los torneos
deber~i hacerse de forma onli-
ne a trav6s de la OficinaVir-
real del SADUS. Adem~is, para
efecmar la reserva gratuita, los
beneficiados tendr~in que
ponerse en contacto con el
/~rea de Competiciones para
formalizar su regalo.
La fecha lfmite para inscribir-
se en el campeonato de tenis
es el 3 de noviembre. Para p~del
ser~i el 9 de noviembre.

Los que jueguen tendr~in una reserva de pista gratuita. ED
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La competici~n interna de fdtbol sala es una de las que mejor acogida tiene entre los universitarios. ED

la li

prepara

interna
SADUS
SEVILLA

Desde el dfa de ayer a primera
hora de la mafiana, el Servicio
de Actividades Deportivas de la
Universidad de Sevilla mantie-
ne abierto el plazo de inscrip-
ci6n para los equipos que vayan
a participar en la liga interna,
concretamente en la modalidad
de ffitbol sala. Por tanto, los uni-
versitafios est~-a de enhorabue-
na, porque vuelve una de las
competiciones estrella alas ins-
talaciones de la Universidad de
Sevilla, siendo tambidn dste un
deporte muy practicado en la
capital hispalense
Segfin inform6 el SADUS, los
equipos podr~in formarse de for-
ma totalmente fibre, sin impor-
tar el centro de esmdios de los
integrantes, y mixtos, contando
en las mismas filas con hombres
y mujeres. Algo que no es una
novedad, pues en las pasadas
convocatorias ya tuvo lugar la
entrada de chicas en los equi-
pos. Pot lo que este afio se espe-

ra que se animen m~is mujeres
a participar en la modalidad de
ffitbol de sal6n.
Como en ediciones anteriores,
se espera una buena acogida de
esta competici6n tan esperada
por la comunidad universitaria,
algo que se sigue demostrando
afio a afio y pot la que apuesta
fuertemente todos los
parficipantes. Es, pot
tanto, por lo que se
ha ampliado el
nfimero inscrip-
ci6n de escua-
dras, yes que
en este curso
acaddmico
2015/2016 se
podr~i contar con
un m~iximo de 96
equipos. E1 plazo de ins-
cripci6n para todos equipos
que quieran participar termina-
r~i el pr6ximo 6 de noviembre,
aunque los jugadores que com-
pondrgm esas escuadras tendr~in
un plazo de una semana m~is y
podr~in inscribirse hasta el dfa
13 de noviembre.

En cuanto al otro torneo perte-
neciente a la liga interna, el de
ffitbol 7, otto que est~i teniendo
una gran acogida, del que el
SADUS apunta que afin es posi-
ble la inscripcidn y que estar~i
abierta hasta el dfa 30 de octu-
bre para los equipos; y hasta el
6 de noviembre para los jugado-

res y jugadoras.
Todas las inscripcio-

nes deber~in rea-
lizaflas los conm-
pondientes capi-
tanes o delega-
dos de equipo
de cada uno de
los conjuntos

que participen,
a trav6s de la Ofi-

cina Virtual del
SADUS.

Desde el Servicio animan a
todos los integrantes de la comu-
nidad universitaria a participar
en la liga interna y recuerdan la
necesidad de set abonado al
SADUS o poseer un pase de tem-
porada en vigor para poder com-
petir.
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A
UNQUE los entusiasmos andan un poco co-
mo a media asta y las ganas de viajar están
en consonancia con los tacos de almanaque
que inexorablemente fueron cayendo, si

hay algún torero que me anime a coger el coche y
hacer kilómetros ese es José Antonio Morante, na-
tural de La Puebla del Río. Por todo eso acojo con
alegría la noticia de que va a torear en la próxima
Feria. Sin embargo, veo sin base algunas cuestiones

que se aseguran. Una es que Morante hace las pa-
ces con Sevilla sin esperar a saber qué dice Sevilla.
Otra suena a raro, pues desvelar que compró la me-
sa donde Gallito manejaba el toreo con el ánimo de
que la Fiesta vuelva a manejarse desde dicho mue-
ble me parece estupendo. Lo que pasa es que me
asombra que se quiera manejar desde la ínfima can-
tidad de doce o quince corridas en toda la tempora-
da. Así resulta complicado manejar algo.

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana ENTRANDO EN
EL LABERINTO
DE MORANTE

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

DIÁLOGOSSALUDABLES
SOBREELACEITEDEOLIVA
11:00 · C/ CUNA, 15 El Teatro
Quintero acoge la segunda edi-
ción del ciclo Diálogos Saluda-
bles, que lleva por título Acei-
tes de oliva y mayor esperanza
de vida. Participan en el en-
cuentro el especialista en en-
docrinología y nutrición aplica-
da al deporte Antonio Escriba-
no, los doctores Elena Urdane-
ta y Emilio Ros y el periodista
Luis del Val.

Exposición de pintura
El Restaurante Abades Triana
inaugura la muestraMímesis,
una recopilación de trabajos
de Eduardo Casado Núñez. C/
Betis, 69.

Mercado del Barranco
13:00 Inauguración en el espa-
cio gastronómico de la Okto-
berfest, la conocida fiesta ale-
mana de la cerveza. C/ Arjona.

Poesía en Filología
19:30 El Ciclo Aula de Poesía
organizado por el Ateneo de
Sevilla, homenajea a Julia
Uceda en esta sesión. Rectora-
do. C/ San Fernando, 4.

Cine alemán en la UPO
19:00 Proyección en V. O. de
Westwind. ECAG (Espacio Cul-
tural Antigua Guardería). Sala
Heredia. Carretera de Utrera.

PLAN PARA HOY

Concierto a beneficio de la
Capilla de la OrdenTercera

El primer concierto del IV Festi-
val de Música de los Colegios
Buen Pastor y St. Mary’s School
se celebra a beneficio de la res-
tauración de las pinturas y es-
culturas de la Capilla de la Or-
den Tercera, en este caso del
cuadro San Francisco y las áni-
mas benditas del purgatorio,
atribuido a DomingoMartínez.

3 Iglesia de San Pedro de Al-

cántara. C/ Cervantes. 20:30

MÚSICA

EFEMÉRIDE

XXXAniversario de
‘Regreso al futuro’ enFnac

Proyección de las cintas de la
trilogía de Robert Zemeckis. A
las 15:00, la segunda, a las
17:00, la tercera, y a las 19:00,
la primera.

3 Avenida de la Constitución, 8.

Lamasa y el individuo
se funden en las Sirenas

A. F.

A través del cuerpo es el título
de la muestra que ayer la joven
artista gaditana afincada en
Sevilla Ariadna Pedemonte
inauguró en la Casa de las Sire-
nas. La muestra, que reflexiona
sobre la idea de masa y de indi-
viduo bajo la técnica de la tinta
china, ofrece una serie de más
de treinta obras, realizadas du-
rante un año con periodos in-
termitentes. “La masa no es só-
lo una homogeneización global
de la sociedad, sino una socie-
dad que paradójicamente está
en perpetua búsqueda del otro
y que, cegada por una falsa
idealización de la perfección,
no cesa de encontrarse, chocar-
se con otros individuos y seguir
su propio camino”, explica la
artista que con sus obras cons-
tata esa permanente búsqueda
de la diferenciación entre indi-
viduos.

Ariadna Pedemonte es licen-
ciada en Bellas Artes. Su for-
mación ha pasado por la Win-
chester School of Art, la Facul-
tad de Bellas Artes de Salaman-
ca, Granada y Sevilla. Ha ex-
puesto de manera individual en
varias salas como el Ateneo de
Sevilla, la sala Alfonso X el Sa-
bio en el Puerto de Santa María
y Casa de Porras en Granada.
Su obra ha sido seleccionada
en varios certámenes como
Transformarte de la Fundación
Caja-Rioja Bankia, Papeles Mo-
jados-III Salón de las Vanida-

des Palacio Ducal en El Carpio
(Córdoba), XIV Muestra de
Creación Joven de Sevilla y en
la Galería Antiquarium (Sevi-
lla). Su trabajo también ha sido
galardonado con el primer Pre-
mio Internacional de Artes
Plásticas Fundación Exteril
Oporto (Portugal) y el primer
premio del concurso de poesía
José Berraquero, entre otros.

Sus fotografías han sido publi-
cadas en la Federación Catala-
na de Fotografía Flash50mm y
sus ilustraciones en la revista
México Kafkiano de Aguasca-
lientes (México).

En esta ocasión, la artista
multidisciplinar presenta un
encuentro entre seres humanos
en medio de la masa, la dificul-
tad que se da para que dos per-
sonas conecten en medio de la

multitud, y como gracias a esas
vivencias y experiencias con
otras personas nos construimos
como seres humanos.

Parte de esta serie de obras se
pudo ver anteriormente en otra
exposición el mes de septiem-
bre en el espacio sevillano Su-
blima, que la misma artista ges-
tiona junto a otras dos creati-
vas. En la Casa de las Sirenas se
puede observar una ampliación
de esta serie, sumando en cali-
dad y número de obras.

“Mi trabajo anterior versaba
sobre laberintos que formaban
una serie de patrones, en ellos
se podían observar unos cami-
nos y pensé que era una buena
metáfora de cómo es el ser hu-
mano”, detalla Pedemonte. Es
ahora cuando la joven ha dado
el salto a obras de diferentes ta-
maños y con una estética simi-
lar que nunca dejan indiferen-
te al observarlas con deteni-
miento.

3 Información Alameda de Hér-

cules. Hasta el 31 de octubre. De

lunes a viernes de 10:00 a 14:00 y

de 17:00 a 21:00; sábado de 10:00

a 14:00

●La artista Ariadna

Pedemonte expone ‘A

través del cuerpo’, una

treintena de obras

a tinta china que

comparten ‘leitmotiv’

M. G.

Ariadna Pedemonte posa con algunas de sus obras.

En su obra se aprecia
la dificultad para que
dos personas conecten
enmedio de lamultitud
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El tiempo

España
min max prev

Madrid 9 18 Sol
Barcelona 13 18 Nub
Valencia 15 20 Llu
Sevilla 17 23 Sol
Zaragoza 10 16 Sol
Bilbao 13 15 Nub
Tenerife 21 25 Nub
La Coruña 13 18 Sol
Granada 11 20 Llu
Mallorca 16 19 Nub
Pamplona 6 12 Nub
Valladolid 8 16 Nub

Europa
min max prev

Amsterdam 10 13 Nub
Atenas 16 24 Tor
Berlín 7 12 Nub
Bruselas 9 13 Nub
Fráncfort 6 12 Nub
Ginebra 4 11 Sol
Lisboa 14 24 Sol
Londres 12 16 Nub
Moscú -3 5 Sol
París 10 13 Nub
Varsovia 6 11 Nub
Helsinki 5 8 Nub

1.176
Oro
Dólares

por onza

5,2%

Producción
industrial
Julio 2015
Tasa interanual

0,4%

Costes
Laborales
2º Trimestre
2015

48,69
Petróleo
Brent
Dólares

0,128
Euribor

Doce meses

1,1341
Euro/Dólar

Dólares

12.876,5
Déficit
Comercial
Millones
Julio 2015

22,37%

Paro
EPA
IIº Trim. 2015

3,5%

Interés
legal del
dinero
2015

+3,2%

Ventas
minoristas
Agosto 2015
Tasa anual

1%

Producto
Interior
Bruto
IIº Trim. 2015

-0,4%

Índice de
Precios de
Consumo
Agosto 2015

IndicadoresN. García MADRID.

ElcatedráticodeEstadísticaeIn-
vestigación Operativa Carmelo
Rodríguez fue nombrado rector
enmarzo, con el 68,24 por cien-
tode losvotos.Rodríguezapostó
porlatransparenciayunbuengo-
biernoensucampaña.Ahora,con
elnuevo iniciodecurso, asegura
que, además, las universidades
deben “especializarse” para ha-
cerlasmásvisibles.

¿Cuáles son los retos de futuro
de la universidad española?
Principalmente,sercompetitivos
a nivel internacional en los tres
aspectos básicos de laUniversi-
dad: docencia, investigación y
transferencia.Estoconllevaráuno
delosprincipalesobjetivossocia-
les:mejorar la empleabilidad de
los egresados. Por otra parte, ha
de formar ciudadanos honestos,
críticos, solidariosyconvocación
internacional.

¿Cómo pueden ser más compe-
titivas nuestras universidades ?
Pues conmás recursos. Unme-
jor sistemade financiación.Más
medios,peronosinrendircuen-
tas.Esprecisoquelasociedaden
su conjunto, de unmodomayo-
ritario, perciba que la financia-
ción de laUniversidad es inver-
sión, nogasto.

¿Cree que sobran universidades
en España?
Yono creo que sobren universi-
dadespúblicas.Estaríadeacuer-
do en especializarmás los cam-
pus de nuestro sistema educati-
voparahacerlomáseficiente,ga-
rantizandoesosí,conunadecuado
sistema de becas, la igualdad de
oportunidades de cualquier ciu-
dadano para cursar los estudios
quedesee.

¿Consideraquelacongelaciónde
lastasasserásuficienteparaque
nadiesequedefueraporfaltade
recursos?
Quédudacabequepara losestu-
diantes deAndalucía, una de las

“Los campusde
excelencia están
en la cuerda floja”

Rector de la Universidad
de Almería (UAL)

Carmelo
Rodríguez

regionesmáscastigadasporlacri-
sis, unas tasas académicas acor-
desconsurealidadeconómicase
hacen imprescindibles. Afortu-
nadamente, en esta comunidad
sehaoptadopor lahorquillamás
baja (que asume el alumno), ha-
biendooptadoporcongelarladu-
rante estos años.

¿Qué ha sido de los campus de
excelencia?
Sepodríadecirqueestánenelco-
rredordelamuerte,esperandoel
indulto. En parte por la crisis, y
enparteporque,paraalcanzar la
excelencia,seoptóporlacreación
declustersdeuniversidades,con-
sorcios que ayudaban a alcanzar
el nivel exigido, pero que, enmi
opinión,desvirtuabanelconcep-
to de campus de excelencia, que
procurabaprecisamentepremiar
la especialización de las univer-
sidades.EnAndalucía,pareceque
la Junta va a prolongar la apues-
ta ymantendrá la financiación a
través del Paidi, en lo que consi-
derounadecisiónacertada.

¿Cree que cada vez hay más uni-
versidades privadas?
Esunarealidad.Noesqueestéen
contrade las privadas, siemprey
cuando se tomaranmedidas pa-
ra salvaguardar aspectos social-
mente preocupantes, como por
ejemplo, que se garanticeun sis-
tema de acceso que no suponga
unprivilegio para las clases eco-
nómicamentemáspudientes.

EE

Trayectoria: Es catedrático
de Estadística de la Universi-
dad de Almería. Ha sido di-
rector del Departamento de
Matemáticas y responsable
del grupo de investigación
Análisis de Datos. Siempre
ha tenido un amplio com-
promiso en labores de re-
presentación y de gestión.
Aficiones: Le encanta el
fútbol, la música y hablar
con la gente en un plano
cercano.
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Ecoaula

Alfonso
Cebrián

Director General de CEDEU, Cen-
tro de Estudios Universitarios

‘Made
in Spain’

Cuando vamos a Nueva York
nos dicen que nos llevemos
una maleta vacía para todas
las gangas que nos encontra-
remos. Cuando el destino es
Portugal, son las toallas. Pero,
¿qué pasa cuando los turistas
vienen a España? La tendencia
de realizar ‘shopping nights’ y
‘mid-season sales’ está en au-
mento día tras día, España si-
gue teniendo un gran abanico
de productos que ofrecer, ade-
más de la experiencia territo-
rial y gastronómica. Es por ello
que, si las compras es un in-
centivo al escoger destino, és-
tas deben ser cuidadas por los
profesionales del sector, y por
lo tanto, estudiadas con caute-
la. El turismo y sus profesiones

abarcan mucho más que los
agentes de viajes, los guías y
los recepcionistas de hotel: es
el sector con más fuerza de
nuestro país y el que práctica-
mente más ramas de especia-
lización tiene, así que ¿sería
muy disparatado dedicar una
de dichas ramas a las compras
como motor turístico? La res-
puesta es un no rotundo y va
más allá: actualmente es inclu-
so necesario. Los grandes gi-
gantes que visitan España
(Alemania, Reino Unido, Ja-
pón…) vienen atraídos por el
bajo precio de nuestra vida
comparada con la suya, así se
debe aprovechar ese margen
para que también lo inviertan
en el territorio y para que se
convierta, incluso, en una ac-
ción de llamada. Las tenden-
cias sociales han marcado las
especializaciones profesiona-
les: España recibe el 3 por
ciento del turismo de compras
en Europa, mientras que Fran-
cia lo lidera con un 23 por cien-
to. Tenemos mucho más que
ofrecer además de sol y playa,
y eso lo sabemos muy bien,
sólo hace falta hacer que los
demás lo sepan también.

EL TURISMO Y SUS
PROFESIONES

ABARCAN MUCHO
MÁS QUE LOS

AGENTES DE VIAJES,
LOS GUÍAS Y LOS
RECEPCIONISTAS

DE HOTEL

La tasa de reposición del 10%, establecida hasta el año pasado, ha provocado que
no se pudieran contratar a nuevos docentes cuando los titulares de las plazas se jubilaban

N. García. MADRID.

LaComisión Sectorial de Profeso-
rado del grupo de universidades
G-9 (Oviedo,Cantabria,Castilla-La
Mancha, Extremadura, Baleares,
LaRioja, PaísVasco,Navarra yZa-
ragoza) indica que los profesores
deMedicinapeinancanasyquehay
ungranproblemacon la jubilación.
Lamedia de edad del profesorado
que trabaja en la universidad y en
los hospitales asociados a la insti-
tución educativa es de 63 años.
El rectorde laUniversidaddeEx-

tremadura y presidente de la Co-
misión, Segundo Píriz, indica que
“en casi todas las universidades se
está dando el problema de la jubi-
lación de profesores, cuyas plazas
noestán siendorepuestas en lame-
didaenquese jubilan losmédicos”.
La tasa de reposición en el siste-

mauniversitario pasará del 50 por
ciento actual al cien por cien en
2016, conunasparticularidadesde-
terminadas.Eneste sentido, alme-
nos, un 15 por ciento de estas pla-
zas tendrán que provenir del pro-
gramaRamónyCajal, con el finde
facilitarel tránsitoa la figuradecon-
tratado-doctor.
Pero esteproblemano sólo afec-

ta a los médicos, según el secreta-
rio general deUniversidades, Juan
María Vázquez Rojas, ya que, “en
tres años, se ha perdido un 7 por
cientode catedráticos, esto es, casi
700 profesionales”.

Más de 60 años
Además, según datos delMiniste-
riodeEducación,casiel40porcien-
tode los catedráticos rondan los60
años, y más del 20 por ciento, uno
decadacuatro, tienemásde65años,
en una plantilla de 11.069 catedrá-
ticosde todas lasuniversidades es-
pañolas. Paramás inri, cabe desta-
car las cifras que se dan en la Edu-

La universidad española ha perdido
700 catedráticos en solo tres años

cación Secundaria, donde uno de
cada tres docentes supera los 50
años y tan sólo el 8 por ciento del
profesoradotienemenosde30años,
según un estudio del Consejo Es-
colar del Estado.
En general, las titulaciones más

clásicas son las que concentran es-
tos problemas de envejecimiento.
Según datos de Eurostatm, el 35,9

Barcelona, líder en neurociencia y biología
Ecoaula MADRID.

LaUniversidaddeBarcelona (UB)
es la única insitución española que
se sitúa entre las 100 mejores del
mundoendos rankings internacio-
nales, elBestGlobalUniversitiesde
Estados Unidos, y el National Tai-
wanUniversityRankingdeTaiwán.
En el Best Global Universities, la
UniversidaddeBarcelonaocupa la
posición90y la 26 enEuropa, y en

la clasificación taiwanesa, el lugar
76. La universidad hamejorado su
puesto en la clasificación estadou-
nidense tres y seis posiciones, a es-
cala europea y global, respectiva-
mente, respecto a 2014.
Los indicadoresquesemidenson

la reputación internacional en in-
vestigación, la reputación regional,
el número de publicaciones, citas,
la colaboración internacional, en-
tre otros. La barcelonesa destaca

notablemente en las áreas deNeu-
rociencia y Comportamiento, en
BiologíaVegetal yAnimal yenQuí-
mica. Le siguen las universidades
deAutónomadeBarcelona (pues-
to 165) y la Autónoma deMadrid
(209).
Enel rankingdeTaiwán, quemi-

de la producción científica, la UB
habajado cincopuestos respecto a
2014,perosemantieneentre las 100
mejores delmundo. Se clasifica en

el top 200 de las seis áreas que se
sometenaestudio:Agricultura;Me-
dicinaClínica; Ingeniería,Compu-
tación yTecnología; Ciencias de la
Vida,CienciasNaturales yCiencias
Sociales.LaUniversidaddestacaen
Farmacología y Toxicología (53),
Química (64), Ciencias Agrícolas
(70) y Ciencias de las Plantas y los
Animales (86). Le siguen la Autó-
noma de Barcelona (posición 165)
y la deValencia (220).

por ciento de los profesores en to-
dos losniveles educativos en laUE
tiene 50 años omás, unporcentaje
que cae al 34,4 por ciento en el ca-
sode losprofesores españoles. Los
países conplantillasmás envejeci-
dassonItalia (61,9porciento)yBul-
garia (47,7porciento),mientrasque
la más joven la tiene Chipre (18,3
por ciento de sus profesores tiene
50 años omás)
El porcentaje de profesores que

se jubilan de forma voluntaria so-
bre el total de jubilados va en au-
mento. Esta tasa de cese de la vida
laboral de forma voluntaria ya fue
muy alto en 2014. Segúnmarca la
ley, los docentes se pueden jubilar
a partir de los 60 años. Además, si
han acumulado en ese tiempo 35
años de servicio, ya tienen la coti-
zación máxima. Los que se dedi-
quen a la universidad tendrán una
serie de bonificaciones a partir de
los 65 años en virtud de los servi-
cios efectivos que hayan realizado
al Estado y la edad que tengan. El
profesoradouniversitario seuneal
personal de Justicia, que tiene re-
conocido ya este derecho.

Prejubilaciones
ElúltimoInformedeFiscalización
de las universidades públicas del
TribunaldeCuentas indicaqueen-
tre2008y2012, almenos, 3.828em-
pleados se acogieron a los planes
de incentivos de jubilación volun-
taria anticipada. En ese periodo se
pagaron 183millones de euros por
partede 36universidadespúblicas
y la UNED. Éstas abonaban canti-
dadesquecomplementaban lapen-
sión cobradahasta el importede lo
que se recibiría en launiversidad si
se siguiera en activo, desde el mo-
mento en que se producía la jubi-
laciónanticipadayhasta los70años
(edadde jubilación forzosapara los
catedráticos).

LOS PAÍSES CON
PLANTILLAS MÁS

ENVEJECIDAS SON ITALIA
Y BULGARIA. LA MÁS

JOVEN LA TIENE CHIPRE

ISTOCK
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La Pablo Olavide
acusa a cuatro
alumnos de
robar exámenes
Ecoaula MADRID.

LaUniversidad Pablo de Olavi-
de (UPO)hapresentadounade-
nuncia contra los cuatro estu-
diantes de la Facultad de Cien-
cias Empresariales implicados
enel robodeclavesdecorreode
variosprofesoresyal serviciode
almacenamiento en la nube pa-
ra robar las preguntas de varios
exámenes. Los alumnos tienen
unexpedientedisciplinarioabier-
to, pero los hechos pueden ser
penales. La UPO abrió la inves-
tigaciónenelmesdemarzo,por-
quehabíasospechadequealum-
nosconmalasnotas, de repente,
había obtunido notasmejores.
Launivesidadenesemomen-

topusoenmarchamedidaspara
dificultar y hacermás complejo
el sistema tecnológico de la ins-
titución. LaUPO considera que
esta acción ha transgredido los
límites de lo sancionable desde
elpuntodevistaacadémico.Los
profesores afectados ampliaron
en junio la denuncia, pues otro
grupodealumnoshabría vuelto
aconseguir laspreguntasdeexa-
men, pese a las precauciones.

Universidades
gallegas se alían
para impartir
estudios en Salud
Ecoaula MADRID.

Las universidades de Santiago,
ACoruñayVigohan firmadoun
acuerdoparacolaborar en lado-
cencia del grado enMedicina,
que se imparte oficialmente en
laUniversidaddeSantiago,quien
será la que planifique y coordi-
ne ladocenciade todos los estu-
diantes de este grado.
Estepacto entre las tres insti-

tuciones signifca optimizar los
recursos de los que dispone el
servicio de Salud regional y las
propias universidades.
Segúnelpresidentede laXun-

ta, Alberto Nuñez Feijóo, “el
acuerdo refuerza las sinergias
entre el sistema sanitario públi-
co y el sistema educativo públi-
co para dar cumplimiento a un
objetivo que prevalece por en-
cimade cualquier otro: fortale-
cer la educación pública galle-
ga y fortalecer la sanidadpúbli-
ca gallega”.
Los tres rectores han ensalza-

do el carácter de cooperación y
colaboración del acuerdo, que
además, descentraliza la docen-
ciaclínicadelgradodeMedicina.

España sí tiene modelos educativos excelentes
Ecoaula. MADRID.

El día 23 de octubre se celebra el
VI Foro de Innovación Educativa
en el Colegio SantaMaría la Blan-
ca, en elAuditorioPlácidoDomin-
go a las 12 de la mañana. Una ini-
ciativade laFundaciónIruaritzLe-
zama (sin ánimode lucro, cuyo fin
es la formación y desarrollo de la
persona) en la que en esta ocasión

contarán con la presencia del má-
ximorepresentantede los informes
PISAen laOCDE,Andreas Schlei-
cher, quien tras su visita a este co-
legio en 2014 publicó un artículo
enel quedestacaba la importancia
que tiene el que las escuelas enEs-
paña se fijen en modelos como el
de Santa María la Blanca para la
mejora del sistema y de los resul-
tados en nuestro país. El asesor de

PISA asoció el rendimiento del
alumnadoa losprofesores, los cua-
les “abrazaban ladiversidady la in-
dividualidaddecadaalumno,crean-
do una estrategia para cada uno”,
indicaba Schlei cher en su visita.
Además, recordó que en España
hayejemplosque le recuerdanaes-
cuelas de Singapur, que más alto
puntúan en PISA. En este colegio,
las aulas están equipadas de piza-

rrasdigitales interactivasy losalum-
nos estudianenmesas grupales. El
centroespioneroenEspañaen tec-
nología adaptadaaunmodeloedu-
cativopersonalizadopara cada es-
tudiante.Huyende la clasemagis-
tral yhacenunseguimiento indivi-
dual de cada alumno. Entre los
invitados convocados estarán res-
ponsablesdeMinisteriodeEduca-
ción y representantes de partidos.

N. G. MADRID.

Elborradordel cursodeFormación
Profesional, de 2.000horas de du-
racióny tituladoTauromaquiayAc-
tividadesAuxiliaresGanaderas,que
quiere implementar el curso que
viene elMinisterio de Educación,
ha hecho saltar las chispas en las
redes sociales.Másde50.000 tuits
desdeque salió la noticia, lamayo-
ría chistes ybromasde los antitau-
rinos.
Elborradordeeste título, quena-

ció con el Plan de Fomento y Pro-
tección de la Tauromaquia (Pen-
tauro), llegó el viernespasadoa las
mesasde los consejeros deEduca-
ciónde lasdiferentes comunidades
autonómas y ahora les toca a ellos

debatirlo. IreneRigau, titular cata-
lanadeEducación, yahadichoque
no legusta. “Tieneunaclaravolun-
tad identitaria”, indicó en una en-
trevista en Catalunya Ràdio. Ade-
más, “En Cataluña, la FP tiene el
principal objetivode insertar labo-
ralmente, no tiene ningún sentido
hacer eso”. “¿Se imagina buscar la
homologacióneuropeadeestapro-
fesión?”, se ha preguntado en Ra-
dio Rac1. “Creo que esta apuesta,
queesunencargode laépocaWert,
es comodecir: ya que tienedificul-
tades en la ESO, hagámoslo novi-
llero”, continúa.
El título viene cuando algunos

gobiernos están debatiendo elimi-
nar las corridasde toros e imitar el
modelo de Cataluña (Baleares y la

Comunidad Valencia). Además, el
Ayuntamiento deMadrid retiró a
finales del mes pasado una ayuda
de 61.000 euros, del presupuesto
de 2016, para la escuela de tauro-
maquiaMarcialLalanda, casi lami-
taddelpresupuestoconelquecuen-
tan (134.000 euros).
Además, en losúltimosochoaños

el sector de la tauromaquía ha vis-
todisminuir suactividadenun51,1

por ciento y lleva losmismos años
generando un 27,4 por ciento de
puestos de trabajo. De hecho, hay
más de 10.100 profesionales tauri-
nos inscritos en el registro, para
1.868 festejosenplazas (datos2014),
que, además, disminuyencadaaño.
El partido animalista yahapedi-

doquesedémarchaatrásaestade-
cision yha criticado su “disparata-
do intentopor frenar ladebacleque
vive el sector taurino”.
En change.org ya hay una inicia-

tivaparaque retirenel borradorde
FP. Indican que “bastante malo es
de por sí que la ley que castiga el
maltrato animal incluya también
una excepción explícita cuando el
animalmaltratado, torturadoyeje-
cutado es un toro de lidia, y que el
PP esté tratando de darle al toreo
laprotección legal deBiende Inte-
rés Cultural”.
Porsuparte,elMinisteriodeEdu-

cación indicaqueestapropuesta la
hizo laComisiónNacional deTau-
ramaquiay loquehanhechoesdar
trasladadoa lascomunidadesydes-
deEducación estudiar el proyecto.

12 módulos en torno al capote
Las asignaturas, que sedesarrollan
en 12módulos, girarán en torno a
mover el capote con soltura, reali-
zarverónicas,pasesdepechoochi-
cuelinas, clavar lasbanderillas, la re-
glamentación y el derecho taurino,
operacionesauxiliaresdecríayali-
mentacióndelganado,operaciones
básicasdemanejode laproducción
ganadera,operacionesauxiliaresde
mantenimiento e higiene ganade-
ras.También, los queoptenpor es-
te título tendrán asignaturas tron-
cales comoLengua,Matemáticaso
Inglés.Algunasde las salidasprofe-
sionales son matador de novillos,
peónagropecuario,pastorybande-
rillero o picador de novillos.
El borrador tendráque serdeba-

tido en la conferencia sectorial, re-
unión en la que elMinisterio con-
vocaa las consejeríasdeeducación
de todas las comunidades autóno-
mas. Se desconoce aún si la pro-
puestapodríahacerse realidad an-
tes de las elecciones generales.
Actualmente,hay52escuelaspri-

vadas, inscritas en el registro del
MinisteriodeEducación, lamayo-
ría enAndalucía (26) yCastilla-La
Mancha (9).

La consejera catalana cree que este título es un “encargo de la época deWert”.
ElMinisterio de Educación y las comunidades tienen que valorar el borrador

Cataluña rechaza la FP de
Tauromaquia por identitaria

Jóvenes aprendiendo a torear. REUTERS

RIGAU: “¿SE IMAGINA
BUSCAR LA

HOMOLOGACIÓN
EUROPEA DE ESTA

PROFESIÓN?

VI FORO DE INNOVACIÓN EDUCATIVA, FUNDACIÓN IRUARITZ LEZAMA
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 ABC 
El alcalde de Sevilla, Juan Espadas, clausuró ayer en el Real Alcázar el acto de constitución de los consejos  

territoriales de Participación Ciudadana, en compañía de la delegada municipal Adela Castaño y distintos 

representantes del gobierno de la ciudad, de otras fuerzas políticas, asociaciones y entidades

∑ Constitución de los consejos 
de Participación Ciudadana

ABC SEVILLA 

La Empresa Metropolitana de Abas-
tecimiento y Saneamiento de Aguas 
de Sevilla (Emasesa) ha duplicado 
en solo un mes las ayudas de emer-
gencia social para abonar las cuo-
tas de suministro y abastecimiento 
de agua después de que en septiem-
bre pusiera en marcha una flexibi-
lización de los requisitos de acceso 
a las citadas ayudas, una línea en la 
que se ha apostado por seguir ahon-
dando según se puso ayer  de mani-
fiesto en la comisión ejecutiva. 

Fuentes municipales han indica-
do a E. P. que el sistema de ayudas 
que existía hasta el momento para 
casos de emergencia social «no ha 
funcionado de forma correcta», te-
niendo en cuenta que el Ayunta-
miento de Sevilla contaba con un 
presupuesto de 720.930 euros para 
estas ayudas y se había concedido 
hasta septiembre alrededor del 2% 
del total, es decir, un total de 15.392 
euros para 234 recibos. Por ello, se 
puso en marcha un cambio de cri-
terio hace un mes que ha permiti-
do que se dupliquen las ayudas con-
cedidas alcanzándose una media 
de 16 al día frente a las ocho de sep-
tiembre. 

La comisión analizó ayer un in-
forme sobre el citado programa de 
atención social a familias en situa-
ción de emergencia en el que se con-
firma el balance «positivo» de las 
modificaciones en ese primer mes 
de funcionamiento, por lo que Ema-
sesa ha acordado reforzar esos pro-
tocolos y los mecanismos de actua-
ción para garantizar la atención y 
la prestación del servicio a todos 
los hogares sin recursos.  

El presupuesto para estas con-
tingencias alcanzó 1,5 millones de 
euros en 2014. En los últimos años, 
se han evitado más de 7.200 cortes 
del suministro a familias. 

Emasesa duplica 
las ayudas de 
emergencia social 
en un solo mes

ABASTECIMIENTO DE AGUA

S. L. SEVILLA 

El PP de Sevilla ha calificado de «frau-
de» las becas de la Junta de Andalucía 
en la provincia hispalense dada la «fal-
ta de ejecución» presupuestaria de las 
becas que «en algunos casos no llega 
ni al tres por ciento y que está dejan-
do fuera a miles de jóvenes sevillanos». 

La parlamentaria popular por Se-
villa Patricia del Pozo ha asegurado 
que desde que empezó a ofrecerse la 
Beca 6.000, en el curso 2009-2010, la 
Junta «ha rechazado al 80% de los jó-
venes que la han solicitado». En este 

sentido, pone como ejemplo que en 
el curso pasado de 41 millones de eu-
ros que tenían presupuestado para la 
Beca 6.000 «sólo ejecutaron 23,6 mi-
llones». 

En cuanto a la beca Segunda Opor-
tunidad, desde que se puso en marcha 
en el curso 2011-2012, el PP señala que 
«sólo se ha otorgado a 200 estudian-
tes de la provincia de Sevilla y la cau-
sa vuelve a encontrarse en el lado de 
la administración autonómica», o más 
bien, según afirma, «de su incompe-
tencia, puesto que, según los datos pre-

supuestarios, dejaron de ejecutar en-
tre 2011 y agosto de 2015 el 97 por cien-
to del presupuesto».  

Según Del Pozo, tampoco ha que-
dado al margen de la «ineficacia» de 
la Junta la beca Adriano, dirigida a jó-
venes de Bachillerato y Formación Pro-
fesional entre 2014 y agosto de 2015 y 
«para la que no ha ejecutado ni el 90 
por ciento de su presupuesto». 

«En cuanto a la propagandística beca  
B1 para universitarios, los datos de-
muestran que es absolutamente insu-
ficiente. Sólo en la Universidad de Se-
villa, hay más de 16.000 alumnos que 
podrían solicitarla puesto que cum-
plen con el requisito de haber recibi-
do la beca MEC, sin embargo, la Junta 
de Andalucía solo ha concedido esta 
ayuda a 1.100 universitarios», afirma.

El PP alerta de que la Junta  
no ejecuta la partida de becas
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Ecoaula

ELNUEVO
PERFILDEL
DIRECTIVO
DELSIGLOXXI

Juan Elorduy
Profesor del Máster en Dirección
de Entidades Financieras del IEB

En una sociedad justa y equilibrada, cada parte tiene que reali-
zar una función, asumir un deber y cumplir una responsabili-
dad. Todos somos conscientes de que el mundo en general y el
entorno empresarial en particular están cambiando a un ritmo
trepidante y que estos cambios hacen necesario que el perfil
del directivo incorpore nuevas características propias del siglo
XXI.

Hay cinco megatendencias que están dando forma a este
nuevo perfil: la globalización, las nuevas tecnologías, el cambio
acelerado, la responsabilidad social corporativa y el objetivo a
largo plazo, y cada una de ellas lleva asociada una serie de ca-
racterísticas que deberán adoptar los directivos del futuro.

El mundo es cada día más pequeño gracias a los medios de
transporte y las nuevas tecnologías de la comunicación (email,
redes sociales, videoconferencia, smartphone,…). Este cambio,
que también afecta al entorno empresarial, hace que el perfil
del directivo del siglo XXI tenga que incluir una visión global,
tanto de diferentes países como de diferentes culturas, una ne-
cesidad de dominar diferentes idiomas, una actitud de respeto
hacia otras culturas, acompañada de un sano afán en conocer-
las, y una capacidad de adaptación de la estrategia empresarial

a cada entorno
La evolución permanen-

te de las nuevas tecnolo-
gías también condiciona
el perfil del nuevo directi-
vo que necesariamente
tendrá que ser usuario ha-
bitual de las TICs (PC, ta-
blet, smartphone,….) y
sus aplicaciones y tener
curiosidad sobre las nove-
dades tecnológicas para
intuir posibles impactos
en las estrategias de ne-
gocio. Pero hay que ir un
paso más allá. Saber ha-

blar uno o varios leguajes de programación será tan importante
en el futuro como dominar varios idiomas.

El nuevo directivo debe entender las nuevas exigencias deri-
vadas de un entorno mundial y empresarial caracterizado por
el cambio acelerado, lo que conllevará una necesidad de ser ca-
paz de analizar los cambios y tendencias, aprender a tomar de-
cisiones en entornos de incertidumbre y mantener una cons-
tante curiosidad por el cambio, acompañado de un afán por es-
tar al día a través de debates y cursos de formación.

Para finalizar, una característica que no es nueva, pero sobre
la que se construyen todas las anteriores. Esta no es otra que la
honestidad. Honestidad entendida como respeto a todas las
personas, sean clientes, empleados, proveedores, accionistas o
simples ciudadanos. Esa idea de honestidad engarza con lo
que, en la gestión empresarial moderna, llamamos ‘responsabi-
lidad social corporativa’. El objetivo último del directivo no es
solo retribuir al accionista, sino que tiene que respetar y tener
en cuenta los legítimos intereses de los ‘stakeholders’ (emplea-
dos, proveedores, clientes…)

En buen gobierno corporativo los sajones han acuñado la ex-
presión ‘break the short term’, es decir, la gestión no puede es-
tar basada exclusivamente en el corto plazo, mirando solo al si-
guiente resultado trimestral, sino que ha de ser sostenible,
coherente y permitir alcanzar objetivos a medio y largo plazo.

LA EVOLUCIÓN
PERMANENTE DE LAS

NUEVAS TECNOLOGÍAS
TAMBIÉN CONDICIONA

EL PERFIL DEL NUEVO
DIRECTIVO QUE

NECESARIAMENTE TENDRÁ
QUE SER USUARIO HABITUAL

DE LAS ‘TICS’

Una universidad
islámica de
Egipto requisará
los pasaportes
Ecoaula MADRID.

LaUniversidad de Al Azhar en
Egipto,centrodeestudiosyjuris-
prudencia islámicodereferencia
paralossuníes,haanunciadoque
requisará lospasaportesdetodos
losestudiantesextranjerosduran-
tesuestanciaenelpaísparacon-
trolar sus entradas y salidas de
Egipto. La institución educativa
ha explicado en un comunicado
queel objetivoprincipal es reali-
zarunseguimientodelasituación,
evaluaciónyrendimientoacadé-
micodelosuniversitarios.Dehe-
cho, indicanquequierencontro-
lar la asistencia a las clases y que
no compaginen los estudios y el
trabajo,porqueesodemuestraque
no se toman en serio la carrera.
Los estudiantes internacionales
que estudiaron en Al-Azhar en
2014/2015 ascendieron a 39.694,
y lamayoríaprovienendeAsia.

Estudiantes participan en lamanifestación celebrada enMadrid contra la LeyOrgánica deMejora de la Calidad Edu-
cativa (Lomce) y contra los recortes en educación en el curso pasado. EFE

Comienza el curso escolar y también las
huelgas: mañana hay paros en León y Sevilla

Ecoaula. MADRID.

Nuevocursoescolarynuevashuel-
gas estudiantiles.Mañana, jueves
22 de octubre, algunas asociacio-
nes de universitarios han convo-
cadohuelgascontra la reformadel
3+2, laLomcey lasprácticasnore-
muneradas.
AlternativaEstudiantilUniver-

sitaria en León, el Consejo de
Alumnosde laUniversidaddeSe-
villa (Cadus), el Movimiento de
AcciónEstudiantil (MAE),Asam-
bleaTriana y la asociaciónCeupo
de la Pablo de Olavide en Sevilla
sonalgunosde los convocantes.El
motivo de la protesta es mostrar

el rechazo al decreto sobre dura-
ción de los grados, más conocido
comoel 3+2, así comoa la vigente
LeyOrgánicapara laMejorade la
CalidadEducativa. Las organiza-
ciones sevillanas aseguran que la
jornada, durante laque seprevé la
celebracióndeunamanifestación
enhorariode tarde,no implicapa-

rogeneralizadode las clases.Des-
de la asociación leonesa indican
que también se niegan a aceptar
lasprácticasnoremuneradas,por-
que aseguran estar “en contra de
la explotaciónydel trabajogratui-
to del estudiante”.
También el Colectivo de Estu-

diantes (Colest) de Cantabria se
manifestóelpasadosábadoenSan-
tander contra las tasasuniversita-
rias.El acto fueelpistoletazopara
#UnFuturoSinTasas, una campa-
ña para reflexionar acerca del fu-
turode laUniversidad.Estamani-
festación formapartede lasEuro-
marchas 2015, una serie demovi-
lizacionesanivelestatalyeuropeo.

RECHAZAN LA
IMPLATACIÓN DE LOS

GRADOS DE TRES AÑOS,
LA LOMCE Y LAS TASAS

UNIVERSITARIAS

UNIV. DE AL AZHAR

El Banco Mundial
busca becarios
para tareas de
investigación
Ecoaula MADRID.

ElBancoMundial ofrece prácti-
cas a titulados universitarios, de
lasáreasdeeconomía, agricultu-
ra omedio ambiente, que se en-
cuentrenestudiandounmástero
un doctorado. Lamayoría de las
plazassedesarrollanenWashing-
tonDC(EEUU).Lasprácticastie-
nenunaduracióndecuatrosema-
nas (entre diciembre ymarzo)y
secentraráentareasquevandes-
de la investigación, colaborar en
proyectosy/o participarenlasmi-
sionesdelbanco.Elplazodepre-
sentación de solicitudes finaliza
el 31 deoctubre. Es imprescindi-
bleteneruninglésfluido.Además,
se tendrá en cuenta la experien-
cia previa y el conocimiento de
idiomascomoelfrancés,español,
ruso,árabe,portuguésochino,así
comolosconocimientosdecom-
putacióny tecnología.

PRÁCTICAS

El Santander
aporta 1,8
millones para
captar talento
Ecoaula MADRID.

LaUniversidadSantiagodeCom-
postelayelBancoSantanderhan
renovado el acuerdo de colabo-
raciónque tienendesde1999.De
estamanera, seamplían lasáreas
decooperacióncomolosprogra-
masdecaptaciónde talentoodi-
vulgacióncientífica.También in-
cluyeunapartadoespecíficode-
dicado al fomento de la cultura
emprendedora, el apoyo a pro-
yectos como laRedEmprendia,
y la innovacióneducativa, inclu-
yendo programas relacionados
con el uso de tecnologías de la
información. El banco aportará
1,8millones cada año para tam-
bién seguir con las actividades
quedesarrollabananteriormen-
te: proyectosdemejorade la ca-
lidadde laenseñanza,deeficien-
ciadegestiónacadémica, de for-
mación continua, entre otros.

U. SANT. COMPOSTELA

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

EDUCACION

72000

15709

Lunes a sábados

359 CM² - 35%

4847 €

39

España

21 Octubre, 2015

usuario
Resaltado



ELECONOMISTA MIÉRCOLES, 21 DE OCTUBRE DE 2015 39

Ecoaula

ELNUEVO
PERFILDEL
DIRECTIVO
DELSIGLOXXI

Juan Elorduy
Profesor del Máster en Dirección
de Entidades Financieras del IEB

En una sociedad justa y equilibrada, cada parte tiene que reali-
zar una función, asumir un deber y cumplir una responsabili-
dad. Todos somos conscientes de que el mundo en general y el
entorno empresarial en particular están cambiando a un ritmo
trepidante y que estos cambios hacen necesario que el perfil
del directivo incorpore nuevas características propias del siglo
XXI.

Hay cinco megatendencias que están dando forma a este
nuevo perfil: la globalización, las nuevas tecnologías, el cambio
acelerado, la responsabilidad social corporativa y el objetivo a
largo plazo, y cada una de ellas lleva asociada una serie de ca-
racterísticas que deberán adoptar los directivos del futuro.

El mundo es cada día más pequeño gracias a los medios de
transporte y las nuevas tecnologías de la comunicación (email,
redes sociales, videoconferencia, smartphone,…). Este cambio,
que también afecta al entorno empresarial, hace que el perfil
del directivo del siglo XXI tenga que incluir una visión global,
tanto de diferentes países como de diferentes culturas, una ne-
cesidad de dominar diferentes idiomas, una actitud de respeto
hacia otras culturas, acompañada de un sano afán en conocer-
las, y una capacidad de adaptación de la estrategia empresarial

a cada entorno
La evolución permanen-

te de las nuevas tecnolo-
gías también condiciona
el perfil del nuevo directi-
vo que necesariamente
tendrá que ser usuario ha-
bitual de las TICs (PC, ta-
blet, smartphone,….) y
sus aplicaciones y tener
curiosidad sobre las nove-
dades tecnológicas para
intuir posibles impactos
en las estrategias de ne-
gocio. Pero hay que ir un
paso más allá. Saber ha-

blar uno o varios leguajes de programación será tan importante
en el futuro como dominar varios idiomas.

El nuevo directivo debe entender las nuevas exigencias deri-
vadas de un entorno mundial y empresarial caracterizado por
el cambio acelerado, lo que conllevará una necesidad de ser ca-
paz de analizar los cambios y tendencias, aprender a tomar de-
cisiones en entornos de incertidumbre y mantener una cons-
tante curiosidad por el cambio, acompañado de un afán por es-
tar al día a través de debates y cursos de formación.

Para finalizar, una característica que no es nueva, pero sobre
la que se construyen todas las anteriores. Esta no es otra que la
honestidad. Honestidad entendida como respeto a todas las
personas, sean clientes, empleados, proveedores, accionistas o
simples ciudadanos. Esa idea de honestidad engarza con lo
que, en la gestión empresarial moderna, llamamos ‘responsabi-
lidad social corporativa’. El objetivo último del directivo no es
solo retribuir al accionista, sino que tiene que respetar y tener
en cuenta los legítimos intereses de los ‘stakeholders’ (emplea-
dos, proveedores, clientes…)

En buen gobierno corporativo los sajones han acuñado la ex-
presión ‘break the short term’, es decir, la gestión no puede es-
tar basada exclusivamente en el corto plazo, mirando solo al si-
guiente resultado trimestral, sino que ha de ser sostenible,
coherente y permitir alcanzar objetivos a medio y largo plazo.

LA EVOLUCIÓN
PERMANENTE DE LAS

NUEVAS TECNOLOGÍAS
TAMBIÉN CONDICIONA

EL PERFIL DEL NUEVO
DIRECTIVO QUE

NECESARIAMENTE TENDRÁ
QUE SER USUARIO HABITUAL

DE LAS ‘TICS’

Una universidad
islámica de
Egipto requisará
los pasaportes
Ecoaula MADRID.

LaUniversidad de Al Azhar en
Egipto,centrodeestudiosyjuris-
prudencia islámicodereferencia
paralossuníes,haanunciadoque
requisará lospasaportesdetodos
losestudiantesextranjerosduran-
tesuestanciaenelpaísparacon-
trolar sus entradas y salidas de
Egipto. La institución educativa
ha explicado en un comunicado
queel objetivoprincipal es reali-
zarunseguimientodelasituación,
evaluaciónyrendimientoacadé-
micodelosuniversitarios.Dehe-
cho, indicanquequierencontro-
lar la asistencia a las clases y que
no compaginen los estudios y el
trabajo,porqueesodemuestraque
no se toman en serio la carrera.
Los estudiantes internacionales
que estudiaron en Al-Azhar en
2014/2015 ascendieron a 39.694,
y lamayoríaprovienendeAsia.

Estudiantes participan en lamanifestación celebrada enMadrid contra la LeyOrgánica deMejora de la Calidad Edu-
cativa (Lomce) y contra los recortes en educación en el curso pasado. EFE

Comienza el curso escolar y también las
huelgas: mañana hay paros en León y Sevilla

Ecoaula. MADRID.

Nuevocursoescolarynuevashuel-
gas estudiantiles.Mañana, jueves
22 de octubre, algunas asociacio-
nes de universitarios han convo-
cadohuelgascontra la reformadel
3+2, laLomcey lasprácticasnore-
muneradas.
AlternativaEstudiantilUniver-

sitaria en León, el Consejo de
Alumnosde laUniversidaddeSe-
villa (Cadus), el Movimiento de
AcciónEstudiantil (MAE),Asam-
bleaTriana y la asociaciónCeupo
de la Pablo de Olavide en Sevilla
sonalgunosde los convocantes.El
motivo de la protesta es mostrar

el rechazo al decreto sobre dura-
ción de los grados, más conocido
comoel 3+2, así comoa la vigente
LeyOrgánicapara laMejorade la
CalidadEducativa. Las organiza-
ciones sevillanas aseguran que la
jornada, durante laque seprevé la
celebracióndeunamanifestación
enhorariode tarde,no implicapa-

rogeneralizadode las clases.Des-
de la asociación leonesa indican
que también se niegan a aceptar
lasprácticasnoremuneradas,por-
que aseguran estar “en contra de
la explotaciónydel trabajogratui-
to del estudiante”.
También el Colectivo de Estu-

diantes (Colest) de Cantabria se
manifestóelpasadosábadoenSan-
tander contra las tasasuniversita-
rias.El acto fueelpistoletazopara
#UnFuturoSinTasas, una campa-
ña para reflexionar acerca del fu-
turode laUniversidad.Estamani-
festación formapartede lasEuro-
marchas 2015, una serie demovi-
lizacionesanivelestatalyeuropeo.

RECHAZAN LA
IMPLATACIÓN DE LOS

GRADOS DE TRES AÑOS,
LA LOMCE Y LAS TASAS

UNIVERSITARIAS

UNIV. DE AL AZHAR

El Banco Mundial
busca becarios
para tareas de
investigación
Ecoaula MADRID.

ElBancoMundial ofrece prácti-
cas a titulados universitarios, de
lasáreasdeeconomía, agricultu-
ra omedio ambiente, que se en-
cuentrenestudiandounmástero
un doctorado. Lamayoría de las
plazassedesarrollanenWashing-
tonDC(EEUU).Lasprácticastie-
nenunaduracióndecuatrosema-
nas (entre diciembre ymarzo)y
secentraráentareasquevandes-
de la investigación, colaborar en
proyectosy/o participarenlasmi-
sionesdelbanco.Elplazodepre-
sentación de solicitudes finaliza
el 31 deoctubre. Es imprescindi-
bleteneruninglésfluido.Además,
se tendrá en cuenta la experien-
cia previa y el conocimiento de
idiomascomoelfrancés,español,
ruso,árabe,portuguésochino,así
comolosconocimientosdecom-
putacióny tecnología.

PRÁCTICAS

El Santander
aporta 1,8
millones para
captar talento
Ecoaula MADRID.

LaUniversidadSantiagodeCom-
postelayelBancoSantanderhan
renovado el acuerdo de colabo-
raciónque tienendesde1999.De
estamanera, seamplían lasáreas
decooperacióncomolosprogra-
masdecaptaciónde talentoodi-
vulgacióncientífica.También in-
cluyeunapartadoespecíficode-
dicado al fomento de la cultura
emprendedora, el apoyo a pro-
yectos como laRedEmprendia,
y la innovacióneducativa, inclu-
yendo programas relacionados
con el uso de tecnologías de la
información. El banco aportará
1,8millones cada año para tam-
bién seguir con las actividades
quedesarrollabananteriormen-
te: proyectosdemejorade la ca-
lidadde laenseñanza,deeficien-
ciadegestiónacadémica, de for-
mación continua, entre otros.
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ELNUEVO
PERFILDEL
DIRECTIVO
DELSIGLOXXI

Juan Elorduy
Profesor del Máster en Dirección
de Entidades Financieras del IEB
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Educación

El programa Erasmus+ dedicará 2.200
millones en 2016 a apoyar proyectos que
apuesten por la inclusión
BRUSELAS, 20 Oct. (EUROPA PRESS) -

   La Comisión Europea ha anunciado este martes que el programa Erasmus+ contará con un
presupuesto de 2.200 millones de euros en 2016 para financiar"las oportunidades de estudio,
formación, voluntariado y participación" de 600.000 jóvenes en intercambios y proyectos en el
extranjero.

   En concreto, el presupuesto de Erasmus+ estará dedicado el año que viene a apoyar los proyectos
que apuesten por hacer más inclusivos la educación y los sistemas de formación, que aborden la
"diversidad creciente" de las aulas en toda Europa y que combatan los riesgos de la radicalización de
la población joven

   En un comunicado, el Ejecutivo comunitario ha añadido que 200.000 profesores, educadores y
representantes de jóvenes se beneficiarán de más oportunidades para continuar con su desarrollo en
el marco de este programa.

   De esta forma, la publicación de la convocatoria y la guía del programa en el Diario Oficial de la
UE, las personas y las instituciones interesadas pueden empezar a presentar sus propuestas, que serán
seleccionadas según un "procedimiento de competición".

   El comisario de Educación, Cultura, Juventud y Deporte, Tibor Navracsics, ha subrayado que
Erasmus+ ofrece un "increíble abanico de oportunidades" y se ha mostrado "orgulloso" de que 2.200
millones de euros vayan a ser dedicados a "miles de grandes ideas que apoyarán la creatividad y
ayudarán a crear unas aulas más abiertas y a construir unas ciudades más tolerantes".

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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